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ENTREVISTA

MUDANÇAS

PÁGINA 04

PÁGINA 05

PÁGINA 07

PÁGINA 19 PÁGINA 24

As novas regras para tirar 
a carteira de habilitação 
ou mudar de categoria 
começaram a valer a partir 
dessa segunda-feira 

Governador Moisés 
fala sobre Bolsonaro, 
pautas polêmicas e 
incentivos fiscais à 
Adjori e à ADI

SEGURANÇA
Sindilojas realiza reunião 
com o Corpo de Bombeiros 
para esclarecer cobranças de 
regularização da segurança 
contra incêndios

ESPORTE
Time do JEC de Canoinhas 
consagram-se campeões invictos 
no Campeonato Sul Brasileiro de 
Futsal, que aconteceu em Três 
Barras

VISITA
Mulheres empreendedoras do Paraná 
visitam unidade fabril da Mili em Três 
Barras, considerada a maior indústria de 
papel do Brasil

www.jornalcorreiodonorte.com.br
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MESMO COM CHUVA,
RIO CANOINHAS CONTINUA

EM ALERTA
BRUNA WERLE

ESTIAGEM

Os meses de agosto e setembro são tipicamente mais secos, e com menos chuvas. Em outubro, a situação deve 
normalizar. No entanto, ainda assim, o consumo consciente e racional da água precisa ser praticado por todos

PÁGINAS 12 E 13
PÁGINA 11

SETEMBRO ROXO
Mês é destinado à 
conscientização da Fibrose 
Cística, uma doença 
genética e sem cura
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VESTIBULAR UNC DIGITAL 
COM NOVIDADES EM CURSOS

ATITUDES SIMPLES PODEM 
FAZER TODA A DIFERENÇA

D epois de um mês de maio 
de muita chuva, os se-
guintes meses foram de 
seca. O rio Canoinhas 

começou a entrar na estiagem ainda em 
julho. No começo de setembro choveu, 
porém, não o suficiente para normalizar 
o nível do rio. Os alertas começaram a ser 
emitidos à população. Racionamento, 
uso consciente, consumo responsável 
começaram a ser as palavras de ordem. 

A estiagem é um fenômeno climático 
que tem como principal consequência a 
falta de chuva por períodos prolongados. 
Diferentemente da seca, que tem duração 
permanente, a estiagem é sazonal. No en-
tanto, esse fenômeno desestabiliza a eco-
nomia de municípios, como Canoinhas, 
que são predominantemente agrícolas. 

Os períodos de plantio e colheita 
afetam o produto, como milho, fumo, e 
as hortaliças. Nos casos de redução da 
oferta de produtos agropecuários, há um 
aumento de preços finais para o consu-
midor, causando ainda impactos no PIB 
dos municípios. Em Santa Catarina, 
nove municípios do Oeste já decretaram 
estado de emergência devido à estiagem.

Além dos prejuízos na agricultura, 

que refletem na economia, a falta de chu-
vas afeta o abastecimento nas casas da 
população. Os bairros mais altos são os 
primeiros a sentirem com a interrupção 
e os últimos a receberem o fornecimento 
após a estabilização do fornecimento. 
Higiene pessoal, alimentação e conse-
quentemente, a qualidade de vida das 
pessoas são os mais prejudicados com 
a situação. 

Atitudes simples como diminuir o 
tempo do banho, fechar a torneira ao 
escovar os dentes e ao lavar a louça, 
lavar calçadas e carro usando balde em 
vez de mangueira, e reutilizar a água 
da máquina de lavar roupa evitam o 
desperdício desse líquido precioso. 

Em Canoinhas, com a previsão de 
chuva para os próximos dias, a situação 
deve melhorar, com a frente fria, o consu-
mo de água diminui e os reservatórios da 
Casan conseguem normalmente abas-
tecer toda a cidade. Mas, ainda assim, 
é imprescindível que toda a população 
esteja sensibilizada e reduza o consumo 
em suas casas. Medidas simples podem 
fazer toda a diferença. Nessa hora é 
preciso pensar no coletivo e não com 
egoísmo.■

EDITORIAL

A Universidade do Contestado 
sai na frente e lança o Ves-
tibular Digital 2020. Neste 
ano, os candidatos farão a 

inscrição e a prova totalmente online, a 
qualquer hora e de qualquer lugar.

Para isso, a UnC lançou um sistema ágil 
e que permite ao interessado se inscrever 
por meio de diferentes plataformas.  A 
novidade foi lançada pela reitora Solange 
Sprandel da Silva, com a presença dos 
Pró-reitores de Administração e Plane-
jamento, Luciano Bendlin; Pró-reitora 
de Ensino, Marilene Stroka; Pró-reitor de 
Pesquisa, Gabriel Bonetto Bampi; comu-
nidade acadêmica e autoridades.

Para o Campus de Canoinhas, as novi-
dades são os cursos de Biomedicina, 
Agronegócio e Agropecuária, Análise de 
Dados e Sistemas Inteligentes, e Design 
Gráfico e de Produto.

 
COMO SE INSCREVER:

As inscrições para os cursos da UnC já 
estão abertas e podem ser realizadas no 
endereço https://www.unc.br/vestibu-
lardigital/.

Na hora da inscrição o 
candidato pode optar por 
Realizar a Prova online 
ou Ingresso por Mérito. 
No ingresso por Mérito, 
o candidato escolhe en-
tre histórico Escolar do 
Ensino Médio ou Diplo-
ma de Graduação (para 
alunos que desejam uma 
segunda graduação).

Na Prova Online o candi-
dato terá que responder 
10 questões: 5 de Portu-
guês e 5 de Matemática, 
mais uma redação, du-
rante  o período de duas 

horas (uma hora para responder as 10 
questões e uma hora para dissertar sobre 
o tema da redação).  Sendo aprovado, o 
aluno apresenta o histórico escolar no 
momento da matrícula. No processo por 
Mérito, a UnC avalia e pontua o Histórico 
Escolar do Ensino Médio.

CONFIRA OS CURSOS
OFERTADOS EM CANOINHAS

• Administração
• Agronegócio e Agropecuária
• Análise de Dados e Sistemas 

Inteligentes
• Biomedicina
• Design Gráfico e de Produto
• Direito
• Engenharia de Produção
• Engenharia Elétrica
• Engenharia Florestal
• Farmácia (Regime diferen-

ciado)
• Medicina Veterinária (No-

turno)
• Optometria (Regime diferen-

ciado)
• Psicologia ■
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BASTIDORES redacaocorreiodonorte@gmail.com

DIA MUNDIAL SEM CARRO
DIVULGAÇÃO

INAUGURAÇÃO DE OBRAS

Uma nova lei aprovada em Santa Catarina proíbe a inaugu-
ração de obras públicas, como hospitais, escolas e rodovias, 
sem estarem completas e em condições de atender ao fim 
a que se destinam. A Lei 17.772/2019, de autoria do depu-
tado estadual Jair Miotto (PSC), diz que obra incompleta é 
aquela que não está apta a entrar em funcionamento por 
motivos como estrutura física inacabada, falta de licenças 
e alvarás, impossibilidade de uso imediato e inexistência 
de equipe mínima ou de equipamentos para prestar o 
serviço público. ■

PRAÇA EM MOVIMENTO

Domingo, dia 22, o Governo do Município de Canoinhas, 
por meio da Fundação Cultural Helmy Wendt Mayer, pro-
move a primeira edição do “Praça em Movimento”. “Assim 
como no Sábado Cultural, a proposta é motivar as pessoas 
a ocuparem o espaço público participando de eventos 
culturais”, explica o gestor da fundação, Roberto das Neves. 
Ação integra a programação do mês de aniversário de 108 
anos de Canoinhas. ■

SAÚDE MENTAL 

As Unidades Básicas de Saúde Ervino Treml, Willy Radke e 
do bairro Piedade realizaram rodas de conversa com o tema 
Saúde Mental e Prevenção ao Suicídio. Os trabalhos estão 
sendo feitos desde o inicio do mês, com a capacitação para 
os servidores sobre o assunto, em seguida, ampliou para 
as UBS. “Trocamos experiências e debatemos novos con-
ceitos sobre saúde mental com os profissionais de saúde 
e agora com a comunidade. Além de trabalharmos com a 
prevenção, a proposta é falar sobre saúde mental e como 
saber identificar e agir nestes casos”, explica a secretária 
de Saúde, Zenici Dreher. ■

ESCOLA DE BARRA MANSA 

O Projeto de Lei n. 92/2019, vindo do Executivo Munici-
pal, pode alterar dispositivo da Lei Municipal n. 4.563, de 
24 de junho de 2010, mudando o nome de uma unidade 
de ensino municipal, que atualmente se denomina EBM 
Evaldo Dranka. A matéria foi discutida tanto nas reuniões 
das comissões quanto nas sessões da Câmara de Vereado-
res, ficando decidido que no próximo dia 26 de setembro, 
quinta-feira, às 19horas, no Pavilhão de Festas da Igreja 
São Pedro e São Paulo da Barra Mansa, será realizada Au-
diência Pública para que a comunidade possa auxiliar os 
vereadores nesta questão. ■

PRÉDIO DO FÓRUM  

Canoinhas terá presente de aniversário que resultará em economia aos cofres públicos. Prefeito 
Beto Passos confirmou que o Município vai receber do Governo do Estado o prédio do antigo fó-
rum da comarca.  “Intermediamos a doação, mas isto foi um trabalho realizado por várias pessoas. 
Agradeço a todos que colaboraram para que pudéssemos ter o imóvel, em especial aos vereadores 
Paulo Glinski e Wilmar Sudoski, ao secretário Osmar Olsekovicz, ao deputado Darci de Matos e o 
ex-deputado Antônio Aguiar. A Assembleia Legislativa autorizou e o governador de SC sancionou 
a lei que autoriza a doação para Canoinhas”, informou o chefe do Poder Executivo de Canoinhas 
durante visita ao prédio nesta terça-feira, 17.

Departamentos como Defesa Civil Municipal, Procon, Departamento de Trânsito e o setor de 
Bloco de Notas da prefeitura, além de outros programas que hoje estão em imóveis locados, vão 
usar este espaço. ■

C omemorado em 22 de setembro, o Dia 
Mundial Sem Carro estimula a reflexão 
sobre a mobilidade urbana e impactos 
ambientais. A invenção dos carros foi 

um grande marco na historia da humanidade, mas 
também há muitos problemas que vieram de carona 
com o mercado automobilístico: o excessivo aumento 
da poluição, a imensa concentração de carros em gran-
des cidades, o gasto com matérias-primas e o trânsito 
irracional. Foi para repensar tudo isso que foi criado o 
Dia Mundial Sem Carro, celebrado em 22 de setembro.

A idéia é deixar o carro em casa como forma 
de incentivar o uso menos intensivo dos veículos 
automotores e mostrar que existem alternativas 
de transporte menos danosas ao meio ambiente. 
No Brasil, o Dia Mundial Sem Carro é mais recente, 
mas nem tanto. A partir de 2001, já tivemos nossa 
primeira versão, que envolveu 11 cidades. Em 2005 
o evento passou a ter apoio de secretarias muni-
cipais. Outras organizações também passaram a 
apoiar e a dar mais visibilidade para o Dia Mundial 
Sem Carro. ■
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DE ESPECULAÇÃO EM ESPECULAÇÃO
Há alguns meses em que se especula 
uma possível divisão entre a atual 
gestão de Canoinhas. Beto Passos e 
Renato Pike não estariam construindo 
projetos de unidade para as próximas 
eleições. Porém, ao se analisar a pos-
tura de ambos na FESMATE 2019, a 
história pode ser outra. Nos momentos 
de maior público a mensagem de uni-
dade e cooperação foi latente. Até foto 
de mãos dadas apontando para cima 
(em referência a parcerias vencedoras) 
foi registrada. Se por um lado havia um 
desejo de mudança entre os correli-
gionários, o tempo vai demonstrando 
que ainda tem muita força a reedição 
da chapa para o ano que vem. Se vai 
acontecer? Só o Pike dirá.

INCLUSIVE
Beto Passos acertou no mês de inau-
gurações e eventos que realiza em se-
tembro. Os eventos, além de demons-
trarem a atuação da prefeitura, refor-
çam o carisma do prefeito que agora 

capitaliza os benefícios 
das inaugurações, en-
tregas de maquinários, 
e realização de reuniões 
sociais.

CALÇADÃO
Com forte resistência 
quando anunciada, a 
rua que deu lugar ao cal-
çadão vem se tornando 
um bom crédito na po-
pularidade do prefeito. 
Conforme as pessoas 
vão percebendo a faci-
lidade em transitar no 
centro pela via, aquela 
retórica de que o projeto 
jogava contra a mobili-
dade urbana da cidade 

vai perdendo força.

TRAÇÃO ANIMAL
O Presidente da Câmara de Três Barras, 
Fabiano José Mendes, entregou orça-
mentos para aquisição de Carrinhos 
com gaiolas para coleta de lixo reciclá-
vel. Bano quer que a prefeitura elabore 
um projeto para auxiliar os catadores 
do município e que não podem mais 
se utilizar da tração animal em Canoi-
nhas, local de origem do resíduo.

PERGUNTA:
Até quando Três Barras vai topar rece-
ber o lixo de Canoinhas?

IRENEÓPOLIS
O prefeito Juliano Pozzi continua des-
fi lando tranquilidade no município. 
Com uma excelente gestão dos re-
cursos, vai garantindo a realização de 
obras e melhorias na cidade, mesmo 
sem poder concorrer a uma reeleição 
no pleito do próximo ano. Entre as 
pessoas que se reportam a coluna são 
diversos elogios e diversas áreas.

NO ESTADO
Gelson Merísio deu as caras em uma 
entrevista ao Diário Catarinense. 
Apesar de negar interesse, começa a 
construir um discurso para almejar 
a Prefeitura de Joinville. Além disso, 
disse que o governo atual é “pregui-
çoso”. ■

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

NOVAS REGRAS PARA TIRAR A 
CARTEIRA DE HABILITAÇÃO JÁ 
ESTÃO VALENDO

LOCAL

a ter a obrigatoriedade de ao menos uma 
hora/aula no período noturno. Para a 
adição de categoria A ou B, a quantidade 
continua sendo de 15 horas/aula, das 
quais pelo menos uma hora no período 
noturno.

Na categoria dos ciclomotores - veí-
culos de até 50 cilindradas e que atingem 
até 50 km/h - a novidade fi cou por conta 
da não exigência de aulas teóricas e 
práticas nos 12 primeiros meses, sendo 
exigida a aprovação do candidato nos 
exames teórico e prático. Em caso de 
reprovação no exame prático, o can-
didato deverá passar por cinco horas/
aula, sendo ao menos uma no período 
noturno.

O uso do simulador de direção agora 
é facultativo. As aulas devem ser realiza-
das antes das práticas, limitadas a cinco 
horas/aula. ■

A
s medidas constam na 
Resolução nº 778/2019 
do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran). O ge-

rente de Habilitação de Condutores do 
Departamento Estadual de Trânsito de 
Santa Catarina (Detran/SC), Cristiano 
Sousa, frisa que essa é uma determina-
ção federal, cabendo ao órgão de trân-
sito estadual cumprir as determinações 
legais.

Para a categoria B, há uma redução 
de 25 horas/aula para 20 horas/aula, 
sendo pelo menos uma hora no perí-
odo noturno - antes eram cinco horas 
no período noturno. Já na categoria A 
continuam as 20 horas/aula, mas passa 

ASCOM/GOVSC
Estado

As novas regras para quem pretende tirar a carteira de 
habilitação ou mudar de categoria começaram a valer 
a partir desta segunda-feira, 16. Dentre as principais 
mudanças estão a redução do número de aulas práticas, 
uso facultativo do simulador, inclusão de aula noturna 
para obtenção da CNH para motocicletas (categoria 
A) e condições especiais para conduzir ciclomotor. As 
alterações também englobam os alunos que já começaram 
o processo de formação.

Paulinho Basílio acompanha Norma 
Pereira pela Fesmate na noite de 
quinta-feira, 12. Apesar da visível 
e pública aproximação das siglas 
MDB e PSDB, quando o assunto é 
eleição, Pereira diz que “ainda tem 
muita água pra rolar”.
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MALLON MOTORS APRESENTA
O NOVO COROLLA 2020
SEMPRE À FRENTE: Por dentro e por fora, o conjunto perfeito do novo design, 
melhor desempenho, segurança, conforto e tecnologia híbrida e flex proporcionam 
a você uma experiência única. O novo Corolla oferece uma ótima dirigibilidade, 
respondendo com precisão aos seus comandos. Mais segurança e prazer em dirigir. 
A Toyota não é a maior montadora do mundo por acaso. As pesquisas mostram 
que nossos clientes são os mais satisfeitos e você também pode ser um.

Equipe de colaboradores da Mallon Motors Canoinhas

O lançamento aconteceu no dia 12 de setembro
na Mallon Motors Toyota em Canoinhas

Décima segunda geração do sedã chega ao Brasil 
com motor 2.0 de 177 cv e 1.8 híbrido flex

MOISÉS QUER AMPLIAR DISCUSSÃO SOBRE 
AGROTÓXICOS E DEFENDE MAIS CONTROLE
ENTREVISTA: Governador falou sobre Bolsonaro, pautas polêmicas e incentivos fiscais à Adjori e à ADI.

Adjori/ADI - O governo tem anunciado en-
tregas e faz relação com cortes de gastos. Esse 
dinheiro está saindo diretamente do tesouro?

Carlos Moisés da Silva - Nós temos ações 
concretas de economia. Algumas são men-
suráveis. Vou dar um exemplo: economia de 
R$ 6,2 milhões em combustível. Nós estamos 
comprando melhor. A gente passou a com-
prar por aplicativo. Nós tínhamos 2.688 con-
tratos de compra e agora caiu para um. Isso 
gera economia. Fizemos o pregão eletrônico, 
que foi outro fator. O governo sem papel... selo 
e papel A4: só isso vai gerar uma economia 
de R$ 30 milhões, que é o orçamento das 
duas pontes [Pedro Ivo e Colombo Salles] 
para manutenção. Quem diria que o Estado 
gasta milhões com papel? Você tem noção 
do que é essa economia repetidas vezes? A 
gente cria coragem de lançar algumas obras 
com dinheiro próprio. Por exemplo, essa obra 
precisa de dez meses de execução e custa R$ 
20 milhões. Então é R$ 2 milhões por mês. 

Tem R$ 2 milhões por mês? Tem, estou eco-
nomizando aqui e ali.

Adjori/ADI - Nesses nove meses, tivemos dis-
cussão sobre duodécimo, incentivos fiscais, 
e agrotóxicos. O senhor planeja outra grande 
mudança?

Moisés - O duodécimo é uma pauta que se 
repete. A pauta dos benefícios fiscais ainda 
não terminou porque tem o rescaldo. A 
discussão não é focada no agrotóxico. Tem a 
substituição tributária do vinho, que agradou 
muito o setor. Importante para a nossa indús-
tria porque vai incidir um imposto real sobre 
aquele vinho. Nem sempre aumentar tributo 
é ruim. Você equilibra o mercado. E nem toda 
isenção é benéfica. Dar o incentivo é incenti-
var o consumo. Então a bebida alcoólica não 
tem incentivo, fumo não tem incentivo. Pauta 
polêmica? Acho que o que eu já apanhei já foi 
suficiente [risos].

Adjori/ADI - Existe a expectativa de que SC 
se beneficie pela votação expressiva em Bol-
sonaro. O senhor está satisfeito com as ações 
do governo federal no Estado?

Moisés - Estou satisfeito. Ele tinha eventos 
aqui no início do mês, e não veio por saúde 
pessoal. Mas os ministros têm representa-
do muito bem o governo federal. Para nós 
e para Santa Catarina obviamente ressurge 
a esperança com a eleição do presidente 
por quê? Porque se Jair Bolsonaro não fosse 
eleito, esses ministros que eu converso 
no dia a dia, tendo acesso a eles... se fosse 
outro presidente, seria um político de 
carreira. Como eu, um sujeito que nunca 
foi político, teria acesso franqueado a um 
ministro político? Eu ia ter que pedir a 
benção para quem? Todos os ministros do 
Bolsonaro, sem exceção, a gente liga para 
eles: “dá, não dá”. É nesse nível a conversa. 
O que acontece no Brasil hoje é um fruto 
que nós vamos colher daqui a cinco, oito 
anos, e eu tenho expectativa e certeza de 
que o Brasil será outro. É um governo téc-
nico, como se esperava. Tem muita gente 
que diz que o governador não sai muito: 
eu tenho que ter foco na gestão. E quando 
sair, sair efetivamente para fazer entregas. 
Inclusive, estamos fazendo entregas por 
ordem de prioridades escolhidas pelas 
próprias regiões. ■

ANDRÉA LEONORA/ 
MURICI BALBINOT

Governador Carlos Moisés da Silva

PETERSON / PAUL SECOM
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AGRICULTURA: Na semana passada, na comunidade do Rio 
Branco agricultores de Irineópolis reuniram-se para discutir 
sobre o manejo da cultura do milho. A retomada do trabalho 
com as variedades de polinização aberta VPA surgiu da 
demanda dos produtores para a criação doméstica de aves, 
suínos e bovinos, pois os materiais utilizados estavam 
sofrendo perdas pelo ataque de pragas de armazenamento e 
grãos ardidos, além do alto custo de produção.

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 20/09

Sol com muitas nu-
vens durante o dia. 
Períodos de nublado, 
com chuva a qualquer 
hora.

SÁBADO - 21/09

Sol com muitas nu-
vens durante o dia. 
Períodos de nublado, 
com chuva a qualquer 
hora.

DOMINGO - 22/09

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

SEGUNDA - 23/09

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

TERÇA - 24/09

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

QUARTA - 25/09

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUINTA - 26/09

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

▲16º

▼10º

chuva 0%
0 mm

▲14º

▼6º

chuva 0%
0 mm

RURAL

CAMPO &
LAVOURA

VARIEDADES DE MILHO E PLANTAS 
DE COBERTURA DO SOLO SÃO TEMAS 
DE REUNIÃO EM IRINEÓPOLIS

▲21º

▼12º

chuva 80%
10 mm

▲15º

▼10º

chuva 80%
15 mm

▲20º

▼10º

chuva 60%
15 mm

▲16º

▼6º

chuva 0%
0 mm

▲16º

▼6º

chuva 0%
0 mm

As variedades de milho Fortuna e Catarina foram
distribuídas pela Epagri para polinização aberta

EPAGRI
Irineópolis

N 
o  d i a  1 0  d e 
setembro na 
comunidade 
do Rio Branco, 

propriedade de Orlando e 
Luana Ferreira reuniram-se 
agricultores do município de 
Irineópolis, que adquiriram 
sementes de milho da Epagri 
para discutir sobre o manejo 
da cultura. As variedades de polinização 
aberta (VPA) entregues foram Fortuna e 
Catarina.Na oportunidade a equipe da 
Epagri do escritório local recomendou 
a quantidade apropriada de plantas por 
hectare e o espaçamento entre linhas a 
ser utilizado para a semeadura do milho 
variedade. 

Além disso foi orientado o manejo 
indicado para o controle de plantas 
daninhas, e das principais pragas que 
atacam as lavouras de milho. A reto-
mada do trabalho com as VPA surgiu da 
demanda dos produtores para a criação 
doméstica de aves, suínos e bovinos pois 
os materiais utilizados estavam sofrendo 
muitas perdas pelo ataque de pragas de 
armazenamento e grãos ardidos, além 
do alto custo de produção.

A Epagri possui três variedades de 
milho de polinização aberta, o Fortuna, 

Catarina e o Colorado e as produtivi-
dades alcançadas por estes materiais 
podem ultrapassar tranquilamente as 
10 toneladas por hectare. Outro ponto 
importante para ressaltar é o custo da 
semente que é baixíssimo, saindo a R$ 
8,00 o quilo da semente. A qualidade do 
grão produzido também é um grande 
diferencial destes milhos, pois devido 
sua genética, são mais resistentes ao ata-
que de fungos geradores de micotoxina, 
presente no grão ardido e praticamente 
sem sofrer prejuízos pelo ataque de 
carunchos. 

No final das contas o mais importan-
te é quanto sobra de dinheiro no bolso 
do agricultor e como estas variedades 
apresentam boa produtividade e um 
custo de produção mais baixo, fica fácil 
de definir o que é mais interessante para 
o agricultor utilizar. ■

Dra. Ana Lúcia Hanisch 
Engª Agrônoma,

Pesquisadora

PRODUTO ANIMAL É SAUDÁVEL, SIM!

R 
ecentemente, uma missão 
técnica de pesquisadores 
brasileiros esteve no Vale do 
Silício, na Califórnia, EUA, 

para conhecer o nível atual das pesquisas 
das “startups” americanas na área da 
biotecnologia da produção de “carne não 
animal”. Sim, “carne não animal” é um tipo 
de apelido para “alimentos” produzidos 
em laboratório, que pretendem substituir 
alimentos proteicos de base animal (carne 
bovina, suína, frango, ovos, leite e deriva-
dos). Omeletes preparadas sem nenhum 
ovo de galinha, mas que imitam perfeita-
mente a forma, cor e, pasmem, o sabor 
de uma omelete verdadeira. Nugtes, imi-
tando carne de frango processada, foram 
fritos e saboreados pelos pesquisadores, 
que ficaram surpresos com a semelhança 
de sabor e consistência.

Para um leitor mais desavisado e para 
milhares de pessoas, especialmente, os 
jovens, que vem aderindo à onda vegeta-
riana/vegana, esses resultados parecem 
a realização de um sonho de “um mundo 
mais justo e harmonioso, onde pode-
remos nos alimentar de produtos sem 
precisarmos sacrificar animais” ou, mais 
romanticamente ainda, “sem destruir 
nossas florestas...”

Infelizmente, como sempre, a ver-
dade sobre a “carne não animal” não 
paira sobre a questão da preocupação 
com o abate dos animais, seu modo de 
criação ou menos ainda com a emissão 
de CO2. Mais uma vez, consumidores 
inocentes tem sido levados a adotar um 
estilo de vida “saudável”, como parte da 
estratégia de corporações gigantescas, 
que tem investido bilhões de dólares nas 
duas últimas décadas para a geração de 
alimentos biotecnológicos/transgênicos, 
em substituição à proteína animal.

No meu humilde ponto de vista, para 
um consumidor que consome, frequente-
mente, nugts ultraprocessados de frango 

frito, provavelmente, saber se aquilo 
que está na caixinha vem de um granja 
de criação de frangos de verdade ou de 
um fábrica que misturou um monte de 
produtos para criar aquela consistência, 
provavelmente não vai notar a diferença. E 
é aí que as grandes corporações precisam 
atuar. Aumentar cada vez mais o consumo 
de alimentos processados, nada saudá-
veis, diga-se, para que o consumidor não 
se importe se o que ele está comendo é de 
verdade ou não.

Mas, para nós profissionais das ci-
ências agrárias, pesquisadores e agri-
cultores que trabalhamos na produção 
de alimentos, no desenvolvimento de 
tecnologias sustentáveis para produção e 
no bem-estar animal, essa notícia é triste, 
muito triste.

Os produtos de origem animal, de 
tempos em tempos são os vilões da hu-
manidade. Quando a indústria precisou 
se livrar do óleo de soja que sobrava do 
farelo a ser exportado, inventaram que 
banha e manteiga matavam mais que 
qualquer coisa. Assim passamos a comer 
óleo de soja, margarinas e maioneses e me 
parece que o tempo mostrou a verdade 
da história.

Consumir todos os alimentos que a Na-
tureza nos presenteou e que os agricultores 
e pesquisadores vem aprimorando ao lon-
go de milhares de anos, sejam de origem 
animal, vegetal ou mineral, só nos farão ser 
mais saudáveis e felizes. Respeitar milhões 
de famílias de agricultores que com seus 
bois, vacas, porcos e galinhas nos oferecem 
proteína de alta qualidade, seria algo para 
se pensar antes de defender cegamente 
o consumo de somente um tipo de pro-
duto e favore-
cer as grandes 
corporações 
do mundo dos 
alimentos. Fica 
a dica. ■
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A Semana Nacional do Trânsito, prevista pelo Código de Trânsito 
Brasileiro, é comemorada anualmente entre os dias 18 e 25 de se-
tembro. Todos os órgãos que compõe o Sistema Nacional de Trânsito 
são convocados a promoverem ações que mobilizem a sociedade. O 
tema definido pelo Conselho Nacional de Trânsito (Contran) para a 
campanha deste ano é “No Trânsito, o Sentido é a Vida”.

A ideia é envolver diretamente a sociedade nas ações e propor 
uma reflexão sobre uma nova forma de encarar a mobilidade ur-
bana. É mais um estímulo a todos os condutores, aos pedestres 
e passageiros, a optarem sempre por um trânsito mais seguro. A 
principal finalidade da Semana Nacional do Trânsito é conscientizar 
o cidadão de sua responsabilidade no trânsito, valorizando ações 
fundamentais do cotidiano e também a participação de todos para 
uma efetiva segurança viária.

O novo Boletim Semanal do Colegiado Superior da Segurança Pública 
e Perícia Oficial divulgado na segunda-feira, 16, manteve os índices 
de queda da semana passada, com destaque para a diminuição dos 
homicídios e latrocínios no período de 1 de janeiro até 16 de setembro 
em relação ao mesmo período de 2018.

O número de homicídios continua menor, em relação ao mesmo 
período do ano passado (463 contra 579 de 2018). O indicador de 
latrocínio manteve a mesma média divulgada na semana passada, 
com 19 ocorrências em 2019 contra 34 do ano passado. Os furtos 
e roubos tiveram uma leve redução, mas seguem no mesmo índice. 
Foram 70.479 furtos contra 71.057 de 2018 e 7.854 roubos contra 
8.560 de 2018.

SEMANA NACIONAL DO
TRÂNSITO 2019 

HOMICÍDIOS E LATROCÍNIOS
CONTINUAM EM QUEDA 

SINDILOJAS REALIZA 
REUNIÃO COM O CORPO 
DE BOMBEIROS

RETORNO DA AUTORIDADE 
PROVOCOU QUEDA DA 
CRIMINALIDADE, DIZ MINISTRO

talhão de Bom-
beiros, Tenente 
Geter. 

A motivação 
do encontro fo-
ram as dúvidas e 
informações en-
tre os vistoriado-
res e os analistas 
de projetos do 
Corpo de Bom-
beiros,  sobre 
as necessidade 
das cobranças, e 
possibilidade do 

parcelamento das solicitações para 
regularização das situações penden-
tes em atendimento às normas vi-
gentes. Ponto positivo da reunião  foi 
a garantia da aproximação entre este 
Órgão as entidades e empresários de 
toda região e reuniões futuras devem 
dar prosseguimento aos assuntos. 

As entidades que atuaram para a 
reunião acontecer, beneficiando seus 
associados locais, foram: Sindilojas 
Canoinhas, Camera dos Dirigentes 
Lojistas de Canoinhas, Associação 
Empresarial Canoinhas, Associação 
dos Arquitetos e Engenheiros do Vale 
de Canoinhas e  o Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia de Santa 
Catarina. ■

O Sindicato do Comér-
cio Varejista de Ca-
noinhas (Sindilojas) 
se reuniu com repre-

sentantes do Corpo de Bombeiros 
Militar de Canoinhas para esclarecer 
dúvidas sobre as cobranças de regu-
larização da segurança contra incên-
dios de novos projetos e adequação 
de obras pré-existentes. A reunião 
aconteceu no inicio do mês, dia 6, 
com a presença do Comandante do 
9º Batalhão de Bombeiros Militar, 
Major Sarte e da Comandante do Se-
ção de Atividades Técnicas do 9º. Ba-

ASCOM/
SINDILOJAS

Encontro esclareceu sobre cobranças de 
regularização da segurança contra incêndios 
de novos projetos e adequação de obras pré-
existentes.

SEGURANÇA PÚBLICA: Em Florianópolis, no 1º Encontro Estadual 
de Segurança 'SC mais segura', o ministro-chefe da Secretaria 
Geral da Presidência da República, Jorge Oliveira disse que 
desconstrução da autoridade encoraja o criminoso e defendeu 
mais segurança jurídica ao policial.

ele, "a violência é reflexo da falência da re-
lação com a religião, família, e instituições" 
e pode ser combatida com a geração de 
emprego e renda para a população. 

 
Efeitos econômicos  
Ainda durante o governo de Michel 

Temer (MDB), o Palácio do Planalto reali-
zou um estudo para mensurar os prejuízos 
causados pela falta de segurança no país. 
Segundo o documento, a violência impacta 
até 6% do PIB nacional de forma direta, sem 
medição de efeitos indiretos, como danos 
psicológicos. 

O estudo aponta ainda uma curva cres-
cente de custos para o poder público. Na 
conta estão os gastos com auxílio reclusão, 
gastos administrativos, ao sistema penal, ao 
Judiciário, perdas materiais, entre outros. 
Calcula-se que esse custo, em 2015, tenha 
chegado próximo a R$ 300 bilhões, quase 
o triplo dos pouco mais de R$ 100 bilhões 
gastos em 1996. 

Além disso, a conta com prejuízo às 
vítimas também é alta. A pesquisa calcula 
em R$ 450 bilhões as perdas de capacidade 
produtiva devido a violência às pessoas, em 
sua maioria jovens com até 34 anos e poten-
cial de crescimento profissional. ■

E m Florianópolis, o ministro-
-chefe da Secretaria Geral da 
Presidência da República, Jor-
ge Oliveira, disse que a redução 

da criminalidade registrada no país tem 
relação com a volta da figura da autoridade. 
Segundo ele, o Brasil atravessou nos últimos 
anos um processo de "desconstrução da 
autoridade" e "isso encoraja o criminoso". 
Oliveira participou de um evento sobre 
segurança pública promovido pela Polícia 
Militar e pela Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina (Facisc), em 
Florianópolis.

Para Oliveira, a melhoria dos números 
no país e também em Santa Catarina tem 
origem na liberdade gerada para agentes e 
para instituições de segurança. Ele diz que 
hoje existe mais respaldo institucional e 
segurança jurídica para os policiais atuarem 
no combate ao crime, o que gerou, segundo 
ele um “efeito dissuasório” na criminalidade.

Oliveira diz que é necessário resgatar 
símbolos de cidadania para que a crimina-
lidade possa ser cortada pela raiz. Segundo 

ADJORI/
MURICI BALBINOT
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

E-mail: milenarfm@gmail.com
Blog: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

ETAPA MESORREGIONAL DO FESTIVAL  “DANÇA CATARINA” 
REALIZADA EM IRINEÓPOLIS FOI UM SUCESSO

O município de Irineó-
polis sediou na noite 
da última sexta-feira, 
no Ginásio Municipal 

de Esportes, Wilson Binder, a etapa 
Mesorregional do festival de Dança 
Catarina, reunindo dançarinos de 
municípios da região do Planalto 
Norte e de outras regiões. O Dança 
Catarina é realizada pelo governo 
do Estado, por meio da Fesporte, 
em parceria com as prefeituras e 
secretarias municipais de Educação 

Os grupos de dança de Irineópo-
lis garantiram vagas para a última 
etapa do maior festival de dança 
escolar do Brasil. A fase classifica-
tória, contou com mais de 30 apre-
sentações de diversos municípios. 

“Nas quadras e palcos, os jovens 
de nossas escolas fazem referência 

aos povos que colonizaram Irineópo-
lis, um município com mais de 11 mil 
habitantes que reúne descendentes 
de alemães, italianos e poloneses. 
Já faz 17 anos que temos aqui uma 
mostra inspirada no Dança Catarina, 
porque nossos professores e alunos 
cultuam a arte da dança e valorizam 
nossa cultura e nossas raízes”, 
destacou a secretária de educação, 
Lillian Eliane Batschauer, em sua 
mensagem na abertura do evento. 

Foi uma belíssima noitada, com 
apresentações espetaculares, prin-
cipalmente dos grupos de dança 
das escolas de irineópolis, que ven-
ceram nas principais categorias. O 
prefeito Juliano Pozzi Pereira pres-
tigiou o festival, acompanhado de 
secretários e diretores municipais 
e vereadores. ■

CATEGORIA POPULAR

CATEGORIA MIRIM DANÇA POPULAR

CATEGORIA INFANTIL/
DANÇA DE SALÃO

1º Lugar: EEB Horácio Nunes
Coreografia: Cantos e Danças da Região de Reeszow

Coreógrafo: Quelson Marcelo Brito - Irineópolis

1º Lugar: Núcleo Escolar Adolfo Konder
Coreografia: Polka Zabawa - Lendas do Folclore Polonês

Coreógrafo: Quelson Marcelo Brito -  Irineópolis

2º Lugar: Grupo Escolar Dalmo Edson Sfair
Coreografia: Festa da Primavera

Coreógrafa: Vivian Patrícia de Borba Jurasek -  Irineópolis

2º Lugar: EEB Horácio Nunes
Coreografia: Danças do Folclore Alemão

Coreógrafo: Quelson Marcelo Brito - Irineópolis

CATEGORIA INFANTIL - DANÇA POPULAR E FOLCLÓRICA

1º Lugar: Núcleo Escolar Adolfo Konder
Coreografia: Cantos e Danças da Região de Lublin 
Coreógrafo: Quelson Marcelo Brito -  Irineópolis

2º Lugar: Núcleo Escolar  Adolfo Konder
Coreografia: Cantos e Danças da Krakowiak
Coreógrafo: Quelson Marcelo Brito -  Irineópolis

1º Lugar: Grupo Escolar Zélia Milles
Naiara Ribeiro e Kaua Expedito
Coreógrafa: Tânia Kerolin Dzidziec i Irineópolis

2º Lugar: Núcleo Educacional Guilherme 
Bossow
Paola Henning e Andrei dos Santos
Coreógrafo: Quelson Marcelo Brito - Irineópolis
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FARMÁCIA DO SUS PREÇO DA GASOLINA EVENTO SOLIDÁRIO

Leitor cobra avisos sobre funcionamento da farmácia 
básica do SUS: "Não sei se foi avisado que a Farmácia da 
Policlínica no centro só está funcionando das 8h as 13h30. 
Se vocês não sabiam, então agora já estão sabendo. On-
tem fui pelas 14h pegar remédios para minha mãe e  dei 
com a cara na porta, não tinha nem aviso dos horários de 
funcionamento dentro da clínica tive que perguntar aos 
pedreiros os horários que estavam atendendo. Acho um 
descaso principalmente com o pessoal do interior que vem 
a tarde e ai tem que voltar e vir no outro dia cedo.

Para esclarecer: a farmácia básica do SUS, com sede na Policlí-
nica Municipal, esta com horário de funcionamento apenas no 
horário da manhã, devido as reformas no local. No período da 
tarde a população pode retirar os medicamentos na farmácia 
do SUS do bairro Campo da Água Verde.

Outros leitores comentam sobre as diferenças nos 
preços de gasolina na região. "Acabei de passar por 
um posto de gasolina entre Barra Velha e Piçarras 
de uma mesma rede que tem em Canoinhas, só aqui 
a gasolina tá 20 centavos mais barata. Queria esse 
precinho em Canoinhas, aí dava boa na economia. O 
mais caro que vimos tava custando 3,94. Ainda mais 
barato que em Canoinhas."

Uma de nossas leitoras publicou sobre um evento soli-
dário, a 1° Corrida e Caminhada "Amor em Movimento" 
em prol da implantação do Projeto Pernas Solidárias em 
Canoinhas. O projeto é importante para a inclusão de 
pessoas com necessidades especiais em corridas de rua 
na nossa cidade e em cidades vizinhas, e para o projeto 
acontecer precisamos arrecadar valores para a compra 
dos Triciclos". O evento acontece no dia 10 de outubro.

REPRODUÇÃO INTERNET REPRODUÇÃO INTERNET REPRODUÇÃO INTERNET

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
Fone: 3622-1571
WhatsApp: 98865-7880

O Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, 
dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.
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laram pelo parque.  Nos próximos dias, 
secretários e gestores municipais se reú-
nem para avaliar a festa: “os erros e acertos 
precisam ser debatidos para que cada 
vez mais possamos melhorar a Fesmate”, 
observa Passos. 

Diversas atividades diferenciadas 
aconteceram nos dias da festa, como a 
feira mutisetorial, rodeio e motociclismo. 
O 2º Rodeio Crioulo Interestadual CTG 
Tropeiros de Canoinhas reuniu mais de 
500 competidores. Na competição de 
velocross, participaram da Copa Limasc 
de Velocross 2019 e a Super Copa Alto Vale 
de Velocross um total de 154 pilotos em 19 
categorias.

E a 3ª ExpoCanoinhas contou com 
a participação de 100 expositores. “Fi-
zemos muito com pouco investimento.  
Celebramos o aniversário de Canoinhas 
movimentando o comércio local, o turis-
mo e oferecendo oportunidade de esporte, 
lazer e diversão aos canoinhenses”, conclui 
o prefeito.

Criada no ano de 1988, a Fesmate foi 
uma iniciativa da Secretaria de Esporte 
e Turismo e do então prefeito José João 
Klempous, que buscou evidenciar a im-
portância econômica do principal produto 
agrícola da cidade, a erva-mate. ■

A Festa em homenagem 
ao aniversário de 108 do 
município de Canoinhas 
aconteceu entre 12 e 15 de 

setembro de 2019, e movimentou cerca 
de 50 mil pessoas no Parque de Exposições 
Ouro Verde.

Inúmeros artistas se apresentaram du-
rante os dias de festa, 13 cantores regionais 
e também atrações nacionais marcaram 
a edição do evento, os shows nos palcos 
alternativos e principal. A festa teve aber-
tura oficial com show gratuito de Amado 
Batista no dia 12. Artistas como Alexandre 
Pires, Zezé di Camargo e Luciano, a dupla 
Maiara e Maraísa e cantores regionais 
animaram o público nos dias 13, 14 e 15.

“Os 108 anos foram celebradas com 
muito chimarrão e diversas atrações que 
reuniram cerca de 50 mil pessoas nos 
quatro dias de festa”, informa o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos. De acordo 
com a organização do evento, a Spinelli 
Produções, o dia que mais reuniu público 
foi o feriado de 12 de setembro, quando 
aproximadamente 15 mil pessoas circu-

BRUNO MARCINICHEN
Canoinhas

P ara poder ensinar é preciso aprender, 
vivenciar e experienciar. Foi pensan-
do nisso que a equipe de professores 
da Censupeg, do curso de pedagogia, 

tanto do polo de Canoinhas, quanto de Três Barras, 
quis repassar para as mais de 50 alunas da discipli-
na de Ludicidade. 

Com metodologia ativa e lúdica, personagens 
de desenhos animado ganharam vida na noite de 
terça-feira, 17, na praça em frente à instituição, 
e conduziram as alunas, que brincaram de ser 
criança novamente com os desafios propostos às 
equipes. 

Olhos vendados e pés descalços, exigiam 
confiança, sentimentos, sensações e imaginação 
nortearam a dinâmica do grupo. A cada etapa da 
dinâmica, um aprendizado. Compreender que 
as suas escolhas influenciam na vida das outras 
pessoas é também uma questão política. E foi 

APRENDER PARA ENSINAR

FESMATE E EXPOCANOINHAS MARCAM ANIVERSÁRIO DA CIDADE

SETEMBRO AMARELO: Alunas da quarta fase do curso de graduação da Censupeg do polo de Canoinhas e Três Barras participaram 
de uma atividade diferente na noite de terça-feira, 17. Parte da disciplina de Ludicidade, as futuras pedagogas puderam voltar a 
ser criança, e experimentar, de diversas formas sensações e sentimentos deixados de lado

CANOINHAS: 23ª edição da Festa Estadual da Erva Mate (Fesmate) e a 3ª edição da ExpoCanoinhas marcaram  as festividades dos 
108 anos do município.  Inúmeros turistas de toda a região prestigiaram evento que trouxe apresentações culturais, competições 
esportivas e exposições em homenagem ao aniversário da cidade

assim elas chegaram na fase final da atividade, 
que terminou com uma palestra motivacional 
com o professor e coach José Augusto Maievski. 

Camisetas amarelas, estampadas frases de 
cada aluna de Canoinhas, denunciavam que 
o evento era alusivo ao mês de prevenção ao 
suicídio. A atividade se valeu da Programação 
Neurolinguística (PNL) para explicar que por trás 
de toda ação existe uma razão. Para gerar uma 
mudança no comportamento de uma pessoa, 
ou seja, na sua atuação, é preciso compreender, 
primeiramente, o motivo dela agir daquela for-
ma, o seu modelo de mundo.

O Grupo Educacional Censupeg é uma rede 
de ensino que atua nas áreas de Graduação e 
Especialização, nas modalidades presencial, EAD 
e semipresencial. Nascido em 2007, pela iniciativa 
do Diretor Presidente Prof. Msc. Sandro Albino 
Albano, o Grupo possui como objetivo elevar os 
níveis de educação no Brasil de forma dinâmica, 
com qualidade e excelência. Albano, e a diretora 
comercial, Vanessa Feder, vestiram a camiseta e 
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BRUNA WERLE
CANOINHAS

MOISÉS GONÇALVES

A atividade aconteceu na praça 
em frente a instituição

Show de Maiara e Maraisa fecha
a 23º Edição da Fesmate
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U ma doença gené-
tica e sem cura, a 
Fibrose Cística 
é resultado da 

disfunção de uma proteína 
(CFTR), situação que dificulta 
a eliminação de secreções do 
organismo. Os principais sinto-
mas são suor mais salgado que 
o normal, pneumonia em repe-
tição, tosse crônica, dificuldade 
para ganhar peso e diarrieia. 
A característica autossômico-
-recessiva da doença indica 
que a pessoa precisa ter duas 
mutações de Fibrose Cística 
para manifestar a doença, cada 
uma delas herdada de um de 
seus pais.

Tudo indica que a Fibrose 
Cística é uma doença antiga, 
mas que passou muitos anos 
sem ser reconhecida e sendo 
confundida com outras doen-
ças, como a pneumonia, a des-
nutrição e a asma. Infelizmen-
te, esse tipo de confusão ainda 
acontece nos dias de hoje. Por 
isso, é importante ficar atento 
e conhecer mais sobre a doen-
ça, principalmente sobre seus 
sintomas. Assim, as chances 
de um diagnóstico precoce 
são maiores, permitindo que o 
tratamento seja iniciado mais 

FOTOS: BRUNA  WERLE

CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A FIBROSE CÍSTICA
SETEMBRO ROXO: 
Mês é destinado à 
conscientização da 
Fibrose Cística, uma 
doença genética e sem 
cura que afeta cerca 
de 70 mil pessoas em 
todo o mundo e, é 
identificada pelo teste 
do pezinho

Empresárias do Conselho da Mulher Empresária (CME) de Curitiba

rapidamente e aumentando a 
qualidade de vida. A doença 
é identificada pelo teste do 
pezinho.

A princesa da 2ª Agrofest Pa-
panduva, Cintia MayaraSemke, 
convive com o diagnóstico da 
doença desde os dois anos de 
idade, e comenta que apesar 
dos transtornos do tratamento 
severo, e da tristeza em ter per-
dido o irmão com a doença em 
2017, é possível levar uma vida 
normal. “Ter Fibrose Cística é 
saber que sua vida depende só 
de você. Que são 365 dias do 
ano de tratamento intenso a 
base de fisioterapias, inalações, 
medicamentos e quando neces-
sário internamentos. Sabendo 
que não podemos apressar a 
vida, mesmo cientes de que es-
tamos vivendo contra o tempo. 
É muitas vezes mergulhar em 
um mar de depressão e mesmo 

assim, manter-se firme e cons-
tante no tratamento. Ter FC 
é ver ao redor a vida passar, e 
você lutar contra uma bactéria 
no pulmão,  e saber que  por um 
descuido pode comprometer 
tudo. Ter fibrose é ter esperança 
e com ela viver cada minuto pra 
valer”, comenta Cintia.

A Fibrose Cística é uma do-
ença genética, crônica, que afe-
ta principalmente os pulmões, 
pâncreas e o sistema digestivo. 
Atinge cerca de 70 mil pessoas 
em todo mundo, e é a doença 
genética grave mais comum 
da infância. O tratamento para 
fibrose cística é multidisci-
plinar, pois envolve médicos 
de diversas especialidades. O 
principal objetivo do tratamen-
to é melhorar a qualidade de 
vida do paciente. Em crianças 
pequenas, o foco é na nutrição 
adequada. ■

ASCOM/PMP
Papanduva

ASCOM/PMP
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VOCÊ PRECISA SABER

ESTIAGEM DEIXA RIO 
CANOINHAS EM ALERTA

Embora a previsão seja de chuva para os próximos dias, o rio Canoinhas chegou perto do seu limite de estiagem. 
Os meses de agosto e setembro são tipicamente mais secos, e com menos chuvas. Em outubro, a situação deve 
normalizar. No entanto, ainda assim, o consumo consciente e racional da água precisa ser praticado por todos

O r i o  C a n o i n h a s 
nasce na Serra do 
Espigão a cerca 
de 20km ao nor-

te da cidade de Santa Cecília, 
correndo de sul para o norte e 
passando ao oeste da cidade 
de Monte Castelo e ao leste da 
cidade de Major Vieira. O rio 
Canoinhas, é um dos principais 
afluentes do Rio Negro, e possui 
área territorial de 1.443 km² e 
extensão de 143 km, sendo con-
siderado como corpo receptor 
natural da cidade de Canoinhas. 
É dele que a Companhia Cata-
rinense de Águas e Saneamento 
(Casan) capta água para distri-
buir às casas da cidade e do inte-
rior. Ao todo são 11 reservatórios 
distribuídos do município. No 
começo desta semana, a Defesa 
Civil emitiu, por meio da Asses-
soria da Prefeitura, uma nota 
informando que o Rio entrou em 
estado de alerta, chegando ao 
nível de 1,08 metros, e pedindo 
a colaboração de todos os cida-
dãos na economia de água. 
A Casan, para evitar a interrup-
ção de abastecimento da cidade, 
já fez a solicitação à Superin-
tendência da Região Norte do 
Vale, de bombas superficiais 
flutuantes.O chefe da agência 
de Canoinhas, Cleber Pereira 
da Costa explica que a captação 
acontece por meio de tubulação 
que se estende até o rio. “Se o rio 
abaixa muito, a água não chega 
nessa tubulação e então a gente 
precisa de uma captação suple-
mentar flutuante para poder fa-
zer a complementação”, explana. 
No entanto, essas bombas não 
são capazes de atender a vazão 
normal necessária para o abaste-
cimento, ou seja, caso o nível do 
rio abaixe de 1 metro, a próxima 
medida da Casan é interromper 
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o fornecimento de água potável 
nos bairros e centro. Os primei-
ros locais a sofrerem com isso, 
são os bairros mais altos. 
Para que isso não aconteça é im-
prescindível o consumo racional 
por parte de toda a população. 
Nessa hora, pensar no coletivo 
deve ser mais forte que o ego-
ísmo. “Mesmo você pagando o 
seu consumo, se acabar para um, 
vai acabar para você também, 
por isso pequenas atitudes de 
racionalização de água são im-
portantes”. 
Costa explica que o rio Canoi-
nhas, devido sua topografia, é 
sensível. “Não precisa de muita 
chuva para ele dar um folego a 

mais no reservatório. Mesmo 
que não muito significativas, um 
pouco de chuva já ajuda a man-
ter estável. Mas para chegar ao 
normal, que é 2 metros, precisa 
chover mais”.
No entanto, o alerta parece es-
tar no fim. Segundo a previsão 
da Epagri/Ciram, os próximos 
dias são de chuva, mas pouco 
significativa e mal distribuída. 
O período de seca, típicos dos 
últ imos dois  meses também 
deve acabar. “Outubro já está 
chegando e com ele períodos 
de mais chuvas. Ainda assim a 
gente continua recomendando 
o consumo responsável e cons-
ciente, para que a gente passe 

esse final de estiagem, que é 
sempre o período mais crítico, 
de maneira tranquila, para que 
todos sejam abastecidos todos 
os dias”, finaliza.

O Aplicativo

Para facilitar a vida do consumi-
dor, a Casan disponibiliza o app 
CASAN SC, desenvolvido pela 
Gerência de Informática (GIN) 
da Companhia, em parceria com 
a Gerência Comercial, de forma 
gratuita e para todos os usuários 
dos sistemas android (Google 
Play) e ios (AppStore), cliente ou 
não da empresa.
Com ele, há comunicação ime-

diata de um vazamento ou rom-
pimento de rede avistado na 
rua. Essa comunicação poderá 
ser enviada com foto também, 
que automaticamente virá ge-
oreferenciada (localização em 
mapa). Costa ainda lembra que 
o App pode ser personalizado de 
modo a filtrar os Avisos de Falta 
de Água de seu bairro, de sua 
cidade ou até de outras cidades.

Prejuízo na Agricultura

A falta de chuva vem deixando 
produtores rurais de Canoinhas 
apreensivos. “O setor agrícola 
do nosso município encerrou a 
safra anterior agregando preju-

ízos na fumicultura e trocando 
seis por meia dúzia nos cereais 
e agora vem enfrentando uma 
nova batalha”, comenta o secre-
tário de Desenvolvimento Rural 
de Canoinhas, Edison Kuroli.
O secretário lembra que o plan-
tio de milho iniciou neste mês. 
“É uma cultura extremamente 
vulnerável, desde o plantio até 
a colheita, e os produtores estão 
com receio de semear a lavoura 
por causa do déficit hídrico”.
Outra cultura que começa a en-

frentar o mesmo problema é a do 
fumo, de acordo com Kuroli. “A 
planta está em época de trans-
plante, porém não há umidade 
adequada no solo para o mesmo. 
Além do mais, os produtores vêm 
fazendo podas nos canteiros 
onde é inevitável o enfraqueci-
mento das mudas”.
As  hor tal iças  também estão 
prejudicadas com a estiagem, 
assim como as pastagens. “Che-
ga a doer o peito. Estou muito 
preocupado com os relatos dos 

colegas produtores que afirmam 
ser inevitável o êxodo rural com 
mais uma perda na fumicultura e 
em outras culturas. Vamos todos 
torcer para que isso não acon-
teça. Canoinhas não suportaria 
mais um caos na agricultura. 
Esperamos que chova”.
Outro  problema enfrentado 
pelos agricultores é a falta de 
água potável nas propriedades. 
“Há muitos relatos de economia 
severa porque os poços estão 
secando”, afirma. ■

Mesmo com chuva, o nível do Rio Canoinhas continua baixo.
Foto tirada da ponte que liga Canoinhas ao Municipio de Três Barras

Margens do Rio Canoinhas
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Hilário Kath, Secretário de Meio Ambiente

BRUNA WERLE

Cleber Pereira da Costa, chefe da agência 
Casan de Canoinhas

PLANTE UMA ÁRVORE

Neste sábado, 21, é comemorado o Dia da 
Árvore. E com o objetivo de conscientizar 
e incentivar a comunidade, a Secretaria de 
Meio Ambiente promove ações em alguns 
bairros do município.

Das 9h ao meio dia, será realizado o 
plantio de mudas árvores em alguns pontos 
do bairro Alto da Tijuca. Neste mesmo 
horário acontece o pedágio do Dia da Árvore 
na rua Francisco de Paula Pereira, em frente 
à Bazzi Shop. “Estaremos distribuindo 
mudas de árvores e conscientizando as 
pessoas que estiverem no local sobre 
a importância da preservação do meio 
ambiente”, explica o secretário de Meio 
Ambiente, Hilário Kath.

E das 9h às 16, a Secretaria, juntamente 
com as associações de moradores dos 
bairros Alto da Tijuca e Marcílio Dias e 
alunos da Escola Municipal Maria Lovatel 
Pires estarão recolhendo o lixo reciclável 
nas residências dos bairros citados. “É a 
comunidade e o poder público juntos pelo 
bairro e pelo meio ambiente”, enfatiza o 
secretário. Também terá um ponto fixo de 
coleta desses materiais, caso os moradores 
prefiram levar até o local, onde poderão 
esclarecer dúvidas sobre a reciclagem.

Haverá a participação da empresa Serrana 
para encaminhar os materiais recicláveis 
até a Cooperativa Recanto da Reciclagem 
e a participação da Empresa Sephora para 
destinar de forma correta materiais como 
lixo eletrônico, lâmpadas entre outros.
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Publicação de editais somente
até as 18 horas de quarta-feira.

LOCAL

VINDA DO GRUPO 
SUPERPÃO À 
CANOINHAS VAI 
GERAR NOVOS 
EMPREGOS

O Gr u p o  Su p e r-
pão lançou ofi-
cialmente nesta 
quarta-feira, 18, 

o novo empreendimento que 
pretende construir em Canoi-
nhas: o Compre Mais Canoi-
nhas. “Além de confirmar a 
vinda da unidade para o nosso 
município, a diretoria aumen-
tou a estimativa de geração de 
empregos no supermercado 
que pretende instalar anun-
ciando a criação de 325 novas 
vagas”, afirma o prefeito Beto 
Passos. 

Em Guarapuava (PR), sede 
da empresa, o prefeito Beto 
Passos, participou da cerimô-
nia do lançamento dos novos 
empreendimentos do grupo. 
“Estamos de portas abertas 
ao grupo. Somos um polo da 
região, o que faz com que vá-
rias outras grandes empresas 
estejam de olho na cidade”, 
afirmou Passos. 

Ainda durante o evento, a 
diretoria do Superpão anun-
ciou que a obra em Canoinhas 
ocupará 5.100 metros qua-
drados no distrito do Campo 
d’Água Verde, com 28 lojas 
anexas ao supermercado e 550 
vagas de estacionamento. A ex-
pectativa é de começar as obras 
ainda neste ano e inaugurar o 
complexo até o final do primei-
ro semestre de 2020. ■

ASCOM/PMC
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EDITAIS

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
Procedimento Licitatório nº. 81/2019 - Edital Pregão nº. 69/2019.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna público 
para conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal 
nº 10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e Decreto 
Municipal nº. 3.016/2006, e, da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as 
alterações da 8.883/94, receberá até as 09 h e 00 min. do dia 03 de 
outubro de 2019, Propostas para “Registro de Preços de Materiais de 
Limpeza, Produtos de Higiene Pessoal e Produtos de Copa e Cozinha”, 
destinados as Escolas Municipais, CMEI´s, Unidades de Saúde e demais 
órgãos da Prefeitura Municipal.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente 
de quantidade mínima a ser solicitada ou quantidade de entregas que 
serão realizadas. 
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, 
às 09 h e 00 min. do dia 03 de outubro de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 
47 3623-0121 ou pelo e-mail editais@tresbarras.sc.gov.br -  Três Barras 
-  SC.
Três Barras - SC, 17 de setembro de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO.

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
Procedimento Licitatório nº. 82/2019 - Edital Pregão nº. 70/2019.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna público para 
conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 
10.520/2002 e Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e ainda da Lei de 
Licitações nº 8.666/93 com as alterações da 8.883/94, recebera até as 09 h 
e 00 min. do dia 04 de outubro de 2019, Propostas para “Registro de Preços 
de Papel Sulfite Formato A4”, em conformidade com o edital.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
09 h e 00 min. do dia 04 de outubro de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 
3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone 
“LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 18 de setembro de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO.

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
Procedimento Licitatório nº. 83/2019 - Edital Pregão nº. 71/2019.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna público para 
conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 
10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e Decreto Municipal nº. 
3.016/2006, e, da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as alterações da 8.883/94, 
recebera até as 09 h e 00 min. do dia 02 de outubro de 2019, Propostas para 
“Registro de Preço de Pneus e Protetores” em tamanhos diversos, (itens 
fracassados na licitação anterior) destinados a manutenção da frota veicular 
da Prefeitura Municipal.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente de 
quantidade mínima a ser solicitada ou quantidade de entregas que serão 
realizadas. 
Validade da Ata de Registro de Preço: 01 (um) ano.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
09 h e 00 min. do dia 02 de outubro de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 
3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone 
“LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 18 de setembro de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL.
NILTON AVANIR HURMUS – PREGOEIRO.

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
Procedimento Licitatório nº. 84/2019 - Edital Pregão nº. 72/2019.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna público para 
conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 
10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e da Lei de Licitações 
nº 8.666/93 com as alterações da 8.883/94, receberá até as 14 h e 00 min. do 
dia 02 de outubro de 2019, Propostas para aquisição de veículos tipo cami-
nhonete, 04 portas, tração 4x4, alimentação a diesel, demais especificações 
conforme edital, destinadas a 3ª Companhia de Policia Militar Ambiental (de 
acordo com a Lei Municipal nº. 3426/2019).
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
14 h e 00 min. do dia 02 de outubro de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 
3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone 
“LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 18 de setembro de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO.

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
Procedimento Licitatório nº. 85/2019 - Edital Pregão nº. 73/2019.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna publico para 
conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 
10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e da Lei de Licitações 
nº 8.666/93 com as alterações da 8.883/94, recebera até as 13 h e 30 min. 
do dia 04 de outubro de 2019, Propostas para REGISTRO DE PREÇOS de 
TUBOS DE CONCRETO, BLOCOS DE CONCRETO, PAVER VIBRO PREN-
SADOS, LAJOTAS VIBRO PRENSADAS, MEIO FIOS E PALANQUES DE 
CONCRETO, de acordo com as disposições contidas no edital.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente de 
quantidade mínima a ser solicitada ou quantidade de entregas que serão 
realizadas.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
13 h e 30 min. do dia 04 de outubro de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 
3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone 
“LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 18 de setembro de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO.
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

DIRCE JUSTINA CAVALHEIRO
74 anos, faleceu terça-feira, dia 17.
Velório: Centro De Velórios Unissel (Sala 01).
Sepultamento: quarta-feira, dia 18, às 9:00 ho-
ras, no Cemitério de Arroios. Deixa sete filhos, 
netos, bisnetos e demais familiares e amigos.

MARIA DO CARMO DE MARINHO
73 anos, faleceu terça-feira, dia 17.
Velório: Rua José Nunes Cavalheiro, 552, bairro 
São Cristóvão. Sepultamento: quarta-feira, 
dia 18, às 10:00 horas, no Cemitério Municipal 
de Três Barras. Deixa filha, netos, bisnetos e 
demais familiares.

JOSÉ DE LAURO DIAS MACHADO
73 anos, faleceu domingo, dia 15.
Velório: Centro De Velórios Unissel (Sala 01).
Sepultamento: segunda-feira, dia 16, às 09:00 
horas, no Cemitério Municipal De Bela Vista Do 
Toldo. Deixa esposa, cinco filhos, dois netos e 
demais familiares e amigos

MÁRIO SCHELEPKA
61 anos, faleceu domingo, dia 15, às 10:30 
horas, em Mafra.
Velório: Capela Mortuária do Cemitério de Três 
Barras. Sepultamento: segunda-feira, dia 16, 
às 14:00 horas, no Cemitério de Três Barras.
Deixa esposa, filhos, netos e demais familiares.

SAUL MATOS
Faleceu domingo, dia 15.
Velório: Igreja do Bairro Cruzeiro.
Sepultamento: segunda-feira dia 16, às 16:00 
horas, no Cemitério de Arroios.

Ladi Bembem, miss Três Barras em 1935.

O 
município de Papanduva 
decretou luto oficial de 30 
dias pelo falecimento do 
ex-prefeito Aloísio Partala,  

que faleceu aos 86 anos de idade, na se-
gunda-feira,16. Em respeito ao acorrido, 
a bandeira do município ficará hasteada 
a meia verga na sede do Paço Municipal. 

Aloísio Partala foi um grande homem 
público, ocupando por duas vezes o car-
go de Prefeito Municipal, com mandatos 
entre os ano de 1966 e 1970, e também 
entre os anos de 1973 e 1977. Aloísio Par-
tala também ocupou por dois períodos o 
cargo de Secretario Municipal da Saúde, 
em 1993 e 1999, procurando sempre o 
melhor, especialmente às pessoas que 
mais necessitavam. Sua incansável luta 
em favor das classes menos favorecidas 
e os grandes laços de amizade serão 
sempre lembradas pela população pa-
panduvense. ■

MUNICÍPIO DECRETA 
LUTO OFICIAL PELA 
MORTE DO EX-PREFEITO 
ALOÍSIO PARTALA

PAPANDUVA:  mun ic íp io 
decretou luto oficial de 30 
dias pelo falecimento do ex-
prefeito.

fertokarski15@gmail.com

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
Procedimento Licitatório nº. 86/2019 - Edital Pregão nº. 74/2019.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna publico para 
conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 
10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e Decreto Municipal nº. 
3.016/2006, e, da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as alterações da 8.883/94, 
recebera até as 09 h e 00 min. do dia 07 de outubro de 2019, Propostas para 
Registro de Preço de computadores, notebook e suprimentos de informática, 
destinado a diversos órgão da Prefeitura e Policia Civil.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente de 
quantidade mínima a ser solicitada ou quantidade de entregas que serão 
realizadas.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
09 h e 00 min. do dia 07 de outubro de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 
3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone 
“LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 18 de setembro de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL.
NILTON AVANIR HURMUS – PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO Nº. 87/2019.
EDITAL TOMADA DE PREÇO Nº. 07/2019.

A Prefeitura Municipal de Três Barras – SC torna publico que sob a regência 
da Lei Federal nº. 8.666/93 com as alterações da 8.883/94 receberá até as 
09 h e 00 min. do dia 11 de outubro de 2019, Documentação e Propostas 
para contratação de empresa para fornecimento de materiais e mão de obra 
destinadas a construção de uma praça, pré-denominada como “Praça Portal”, 
no entroncamento da SC 303 (Rodovia Otavio Tabalipa) com a Avenida Rigesa, 
em conformidade com as especificações contidas no Edital e Pasta Técnica.
Recursos Financeiros: próprios do município.
Abertura: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 09 h e 00 min. do 
dia 11 de outubro de 2019. 
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 - Centro – Telefone: 47 
3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone 
“LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 19 de setembro de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL.
ANTONIO EDUARDO MARTINS WEINFURTER - JURIDICO.
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CULTURA & AGENDA

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

IMIGRAÇÃO 54 
PUB

Quando?
Hoje, dia 20/09
A partir das 22h

O quê?
“Funk Open Format no 
Imigração” 
Com DJ Rafa Punk

Quando?
Amanhã, dia 21/09
A partir das 22h

O quê?
“Thiago Fiori no 
Imigração”

CINE 
DANCETERIA

Quando?
Sábado, dia 21/09

O quê?
Balada Funk com
DJ Sarrafo
Mulheres free a noite 
toda, homens com 
desconto até a meia-
noite

VILLAGE
LOUNGE BAR

Quando?
Sexta-feira, dia 27/09

O quê?
B-day no Village
com DJ Dani Azevedo

B eleza,  simpatia 
e conhecimentos 
sobre o municí-
pio são alguns dos 

requisitos para disputar do con-
curso de miss alusivo ao aniver-
sario de Major Vieira. Para aque-
las que já sonharam representar 
a cidade em uma competição 
desse porte, o Concurso Miss 
Major Vieira 2020 foi lançado 
pela prefeitura.

Interessadas no concurso 
devem ter entre 16 e 25 anos, es-
tado civil solteira, não ter filhos, 
e residir em Major Vieira há pelo 
menos seis meses. As inscrições 
são gratuitas e devem ser feitas 
na Secretaria de Educação, na 
Travessa Otacílio Florentino de 
Souza, 188, com Marilda Rodecz 
ou Simone Sobczack, até o dia 30 
de setembro.

J ovens têm encontro mar-
cado neste sábado na Pra-
ça Miguel Procopiak em 
Canoinhas. A 3ª edição do 

Canoinhas Sunset reunirá entre as 
13h e às 18h inúmeras atrações para 
crianças e adolescentes no centro 
da cidade. O evento é uma parceria 
entre o Município de Canoinhas e 
a Assessoria da Juventude, e tem 
apoio da comunidade e de inúmeras 
entidades. 

“O evento está consolidado 
e agora conseguimos o apoio de 
entidades parceiras como o Corpo 
de Bombeiros e a Polícia Militar, o 
que dará ainda mais credibilidade 
às nossas ações”, comenta o prefeito 
Beto Passos. Esta edição integra a 
programação do mês de aniversário 
de 108 anos de Canoinhas.

De acordo com o organizador 
do evento, o assessor da Juventude 
Willian Godoy, o Canoinhas Sunset 
terá desafios nas modalidades de 
BMX, skate e patinete (JAM, Best 
trick e desafios). Música, batalha de 
rimas e dança também terão espaço 
garantido.

“Vai ter ainda exposição de car-

“Representar a cidade é um 
responsabilidade muito grande. 
Além da beleza, a garota deve 
ter um conhecimento histórico 
do município. No mais, é só 
encantar com a simplicidade, 
simpatia e naturalidade”, dizem 
os organizadores.

O regulamento e quesitos do 
concurso podem ser consultados 
no site da prefeitura.  As candi-
datas inscritas serão preparadas 
para as etapas de classificação 
do concurso durante o mês de 
outubro e receberão instruções 
sobre passarela, postura, oratória 
e conhecimentos do município. 

O resultado será anunciado 
em um jantar de gala que terá 
apresentações musicais e outras 
atrações artísticas, no dia 9 de 
novembro de 2019, no Centro 
Comunitário da cidade. Ingres-
sos são limitados e podem ser 
adquiridos na Casa da Cultura ao 
lado da prefeitura,  ao custo de R$ 
30,00 adulto e R$ 15,00 infantil. ■

ros rebaixados (Low&Slow e Ar-
rastados), exposição do Corpo de 
Bombeiros e da Polícia Militar. Vamos 
fazer um momento especial com 
grafiteiros que vão decorar a nossa 
praça”, afirma.

A música ficará por conta das 
bandas PlanoAlto, La Vish, Multi-
versos Crew, DJs Zero 47, e o músico 
Marcos Eduardo.

Além das atrações para os jo-
vens, as crianças que participarem 
ganharão algodão doce oferecido 
pela Jumper Profissões e Idiomas, e 
pipoca oferecida  pelas Organizações 
Cubas de Comunicação. Senac e Sesc 
vão oferecer pintura facial e espaço 
de leitura para os baixinhos também.

Esta edição do Canoinhas Sunset 
conta com o apoio da Polícia Militar, 
Corpo de Bombeiros, LR Soluções, 
Jumper Profissões e Idiomas, OCC 
Cubas, Senac, Sesc, MpSmart, Lucca 
Borba, Contestado Crossfit, Dirty 
Street, Delivery Much, Kxote, Hotel 
Guarany, UnderView, Pique Art, 
Lavanderia Rei das Bolhas, Kon-
traIncendios, Móveis Hening e Salão 
da Alice.

Conforme a organização, devido 
ao mau tempo e previsão de chuva, 
há possibilidade de transferir a 
data do evento para outro dia a ser 
definido. ■

ASCOM/PMC
Canoinhas

CONCURSO DE BELEZA 
ELEGE REPRESENTANTE 
DE MAJOR VIEIRA

EVENTO COM DIVERSAS 
ATRAÇÕES REÚNE 
JOVENS E CRIANÇAS

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Regulamento pode ser consultado
no site da prefeitura

Evento acontece na Praça Miguel Procopiak

IT - CAPÍTULO 2 (2D)
TERROR, 2D, 16

Sexta, 20h, Dublado
Sábado, 20h, Dublado
Domingo, 20h, Dublado
Terça, 20h, Dublado
Quarta, 20h, Dublado

O REI LEÃO (3D)
AVENTURA, 3D, LIVRE

Sábado, 17h, Dublado
Domingo, 17h, Dublado

MISS MAJOR VIEIRA: Evento faz parte das 
comemorações do aniversário de 59 anos de 
emancipação do município. Inscrições são 
gratuitas e podem ser feitas na Secretaria de 
Educação até o dia 30 de setembro, regulamento 
pode ser consultado no site da prefeitura.

CANOINHAS SUNSET: 3ª edição do evento têm apoio 
de diversas entidades e comunidade, a parceria 
entre a Prefeitura de Canoinhas e a Assessoria da 
Juventude incentivam a cultura e o esporte entre 
os jovens da cidade.

ASCOM/PMMV
Major Vieira
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN
ethzie@gmail.com

N o dia 13 de setembro aconteceu a solenidade alusiva ao 67º aniversário do 
CIMH. Na solenidade foi agraciada com o diploma Amigo do Campo de 
Instrução Marechal Hermes.

Ao Coronel Marechal Ryu e a Tenente Jeniffer Kula meu eterno agradecimento.

STERN ETH:

CAMPO DE INSTRUÇÃO 
MARECHAL HERMES

Cel. Algemiro Ambrosi Junior, Prefeito Luiz Shimoguiri, esta colunista,
Cilas Lourival Ziemann e Cel. Marcelo Ryu

Ten. Jeniffer Kula, Lilian Cristina Parreiras Ryu,
Lindamir Mirek Ambrosi e esta colunista

UNIDADE MÓVEL DO SEBRAE SC
ESTARÁ EM CANOINHAS

A unidade móvel do SEBRAE SC estará em 
Canoinhas, entre os dias 23 e 27 de Se-
tembro, atendendo na Rua Vidal Ramos, 

número 725, em frente ao Banco do Planalto Norte.

Para o Gerente Executivo do Banco do Planalto 
Norte, Nivaldo Brey Junior, é uma grande oportu-
nidade que os empreendedores terão para tirarem 
suas dúvidas sobre como abrir um negócio próprio 
ou gerenciar melhor sua empresa, salienta ainda 
que o atendimento é gratuito, fruto da parceria 
entre SEBRAE SC, Banco do Planalto Norte e ACIC 
- Associação Empresarial de Canoinhas.

 O  objetivo do SEBRAE é capacitar empreende-
dores na gestão das micro e pequenas empresas, 
favorecendo assim o desenvolvimento econômico 
na região.

Na oportunidade será distribuído materiais 
informativos, assim como consultoria de pro-
fissionais preparados nas mais diversas áre-
as, especialmente o Microcrédito Produtivo 
e Orientado do Banco do Planalto do Norte. 
 Maiores informações no Planorte através do tele-
fone 47 3622 4823.
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ANIVERSARIANTES

20 DE SETEMBRO
Eder Alberto Goestmeier

Fábio Rodrigues
Adir Leite

Fabiana Massaneiro
Noeli Kondras

Jandira Padilha
Roseana Piermam

Fabio Rodrigues
Emagda Radke

Claudinei Gruber
Eulalia Conceição Novack
José Waldemiro de Lima

Margarete Fontão Gimenez
Geraldo Prus

21 DE SETEMBRO
Alisson Ferreira

Kamilla  Noenberg Holler
Marcos Ribeiro Fernandes

Arlindo Schoroeder
Geraldo Eliseu Soares

22 DE SETEMBRO
Rafael Alberto Stclain 

Luciana Brozoski
Giovana Alves dos Santos

Viviane Kwitschal
Eliseu Jose Amaral

Maique Niotti
Vera Lucia Geraldi

23 DE SETEMBRO
Gabriel de Mattos

Adriano Boge
Marcelo Muller

Andrei Alberto Goestmaier
Marcio Kaieski

Eliane Maria Muhlmann
Pedro Araujo

André Oliskovicz Milcheski
Matilde Terezinha de Mello

24 DE SETEMBRO
Emiliano de Liveira Filho

Mauricio de França
Luis Antonio de Souza

25 DE SETEMBRO
Fernando Koloski

Nilson José Eggers
Roger Augusto Gomes
Alexandre da Silveira

Eder Gonçalves Almeida
Selma Ap Gomes
Matheus Koning
Nely Bachmann

Ana Marli Bilescki

26 DE SETEMBRO
Ana Dambroski
Merosval Olinek

Irineia Weng Bileski
Alison Guilherme Borges

Cátia Voigt
Raul Schumacher
Rodrigo Roskamp

Alessa Chaiany dos Santos
Lucília Maria S. Silveira

Marina Gonçalves Padilha
Donato de Mello

Gilmara Mielbratz

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feira

CONVITE

A Ordem Auxiliadora de Senhoras Evangélicas 
“OASE” convida para o seu tradicional Chá 
da Primavera, dia 25 de setembro de 2019 
às 14h30, no Salão da Comunidade Luterana 
de Canoinhas. Rua Pastor George Weger, 

278, Centro.

Ingresso: R$ 25,00.
Haverá sorteio de prêmios.

Ingressos vendidos na secretaria da
comunidade e com as senhoras da OASE.

Agradecemos a presença.

Gabi completa 7 anos dia 22 de setembro. Que 
seu coração, esteja sempre em festa, porque 
você é um ser de luz e muito especial para nós. 

Amamos você, tio Marcos e tia Rosi.

Grêmio Estudantil em ação!
Na manhã desta quarta-feira, 11-09, os alunos do Grêmio Estudantil PPA da E.E.B. 
Colombo Machado Salles, de Três Barras, instalaram dois banners e balões amarelos, 
na rotatória próxima ao supermercado Bruda, com o objetivo de chamar a atenção 
da população a respeito dos cuidados com a VIDA, na campanha do Setembro 
Amarelo. Agradecemos aos parceiros nesta importante campanha: Polícia Militar; 
Prefeitura Municipal; Transportadora El Kouba; Papelaria e Presentes Fabio & Ju-
nior; Ok Impressão Gráfica. Esperamos que todos que por ali passem, lembrem-se 

de que a vida é muito valiosa!

Párabens para Carla Regiane Sampaio que dia 
13 comemorou aniversário junto das filhas Mai-
sa e Eloá e o esposo Althieres. Saúde, felicidades 

e muitos anos de vida. Grande abraço.

Yumi Pereira Morinaga que completou 6 ani-
nhos no último dia 16. Felicidades Sempre! 

Papai, mamãe e irmão Kenzo

Parabéns para Magno Morais que completou mais um ano de 
vida dia 18. De sua esposa Janaina Pereira e suas filhas Izadora 
de Morais  e Amanda de Morais. Que mais um ano lhe traga mais 
realizações, mais sabedoria, e mais esperança. Que esta data se 
repita por muitos anos e que estes sejam preenchidos de felicidade, 

amor e paz. Parabéns e um dia muito feliz!
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CAMPEONATO BRASILEIRO
20ª RODADA SÉRIE A

Botafogo
Cruzeiro

Corinthians
Santos

Internacional
Fortaleza

Vasco
CSA

Goiás
Avaí

São Paulo
Flamengo
Bahia
Grêmio
Chapecoense
Palmeiras
Atlético-PR
Ceará
Fluminense
Atlético-MG

21.09. 11:00
21.09. 17:00
21.09. 19:00
21.09. 21:00
22.09. 11:00
22.09. 16:00
22.09. 16:00
22.09. 16:00
22.09. 19:00
23.09. 20:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

Operário-PR
Vila Nova

São Bento
Brasil de Pelotas

Criciúma
Sport

Guarani
Bragantino

Coritiba
Cuiabá

Ponte Preta
Botafogo-SP
Vitória
Figueirense
Atlético-GO
América-MG
Paraná
Londrina
CRB
Oeste

16.09. 20:00
17.09. 19:15
17.09. 21:30
19.09. 21:30
20.09. 19:15
20.09. 21:30
21.09. 11:00
21.09. 16:30
21.09. 19:00
21.09. 19:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

23ª RODADA SÉRIE B

CLASSIFICAÇÃO SÉRIE A P J V E D GP GC SG %

1 FLAMENGO ■ 42 19 13 3 3 42 18 24 73,7

3 PALMEIRAS 1 ▲ 39 19 11 6 2 30 14 16 68,4

2 SANTOS 1 ▼ 37 19 11 4 4 30 19 11 64,9

6 INTERNACIONAL 2 ▲ 33 19 10 3 6 25 17 8 57,9

4 CORINTHIANS 1 ▼ 32 19 8 8 3 21 12 9 56,1

5 SÃO PAULO 1 ▼ 32 19 8 8 3 21 13 8 56,1

7 BAHIA ■ 31 19 8 7 4 22 16 6 54,4

8 GRÊMIO 3 ▲ 28 19 7 7 5 27 22 5 49,1

CLASSIFICAÇÃO SÉRIE B P J V E D GP GC SG %

1 BRAGANTINO ■ 41 21 12 5 4 32 12 20 65,1

2 ATLÉTICO-GO 1 ▲ 37 21 10 7 4 25 16 9 58,7

3 SPORT 1 ▲ 35 21 8 11 2 28 18 10 55,6

4 CORITIBA 2 ▼ 34 21 9 7 5 28 19 9 54

5 OPERÁRIO - PR 3 ▲ 32 21 9 5 7 19 21 -2 50,8

6 PARANÁ 3 ▲ 32 21 8 8 5 18 19 -1 50,8

7 CUIABÁ 2 ▼ 31 21 8 7 6 24 20 4 49,2

8 PONTE PRETA 1 ▼ 31 21 8 7 6 22 18 4 49,2

LIBERTADORES
SEMIFINAL

River Plate 
Grêmio

Boca Juniors
Flamengo

Boca Juniors 
Flamengo
River Plate
Grêmio

01.10. 21:30
02.10. 21:30
22.10. 21:30
23.10. 21:30

X
X
X
X

COPA SUL-AMERICANA
SEMIFINAL

Corinthians 
Colón

Ind. del Valle
Atlético-MG

Ind. del Valle 
Atlético-MG
Corinthians
Colón

18.09. 21:30
19.09. 21:30
25.09. 21:30
26.09. 21:30

X
X
X
X

COPA DO BRASIL
FINAL

Athletico-PR

Internacional

Internacional

Athletico-PR

11.09. 21:30

18.09. 21:30

X

X

TABELAS FUTEBOL Jogos atualizados até o
meio-dia de quinta-feira 19/09.

1

1

2

2
0
2

0

2

0

1
2
0

A o todo foram 37 
times competin-
do e 56 partidas 
realizadas até se 

conhecer os três melhores 
colocados em cada uma das 
categorias, e que agora parti-
cipam da fase final do Circuito 
que acontece em Xaxim, no 
oeste catarinense, nos dias 14 
e 15 de dezembro. 

“A etapa local foi um su-
cesso não só pelo número de 
equipes presentes, mas tam-
bém pelo alto nível técnico 
das partidas e pelos 183 gols 
marcados”, frisou Carlinhos 
Paiano, servidor da coordena-
doria municipal de Esportes. 

O Juvenil Esporte Clube e 
Conseg Mirim, de Canoinhas, 
participaram na categoria Sub 
15 e no feminino. O Juvenil 
obteve três vitórias de 5x0 e 
na grande final ganhou de 2x0. 
“Me sinto muito feliz em ver a 
alegria estampado no rosto de 
cada atleta, e saber que a fa-

mília tem muito orgulho deles 
fazendo bonito por meio deste 
lindo time”, comenta o coorde-
nador do time Adinor da Silva. 

Destinada às equipes de 
base de toda a região e à des-
coberta de valores na moda-
lidade, a competição foi uma 
realização da Semil Eventos, 
em parceria com o Governo 
de Três Barras, por meio da 
secretaria de Educação, Cul-
tura e Esporte, com o apoio 
da coordenadoria municipal 
de Esportes, por meio do pro-
fessor João Eduardo Bishop, o 
Bolão, e de Carlinhos Paiano.  ■

BRUNA WERLE
com informações 
ASCOM/PMTB

JEC É CAMPEÃO INVICTO DO CIRCUITO 
SUL BRASILEIRO DE FUTSAL  
COMPETIÇÃO: Praticantes do Futsal tiveram, no último final de semana em Três Barras, a oportunidade de demonstrar todo o 
seu talento com a bola pesada. A Etapa do Circuito Sul Brasileiro da modalidade foi realizada nos dias 14 e 15 de setembro, 
no ginásio de esportes Ione Cyríaco de Souza, reunindo atletas em 10 categorias no naipe masculino e em uma no feminino.

De maneira invicta e sem levar nenhum gol
na competição Jec foi campeão na competição

ADINOR DA SILVA
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VEÍCULOS

FIAT UMO ATRACTIVE 1.4 2011
4 portas, alarmes, direção hidráulica, 
vidro elétrico, baixa kilometragem.
(47) 9 8824-5298.

CAMINHÃO BAÚ VOLKSWAGEN 9160 
ANO 2013
Financiado.
(47) 9 8836-2945.
Falar com João - preço a combinar.

GOL 97 - 2 PORTAS
Boas condições, documentos em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9961-3367.
Falar com Rodrigo.

GOL 2000 - 2 PORTAS
Documentação em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

UNO MILLE 94
Bom estado. Documentação em dia.
R$ 4,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

VENDO CAMINHÃO MERCEDES 
BENZ  MODELO 10-16 ANO 2014 
COM CÂMARA FRIA  OU TROCO POR 
TERRENO/CASA
(47) 9 8426-6079.

VENDO OU TROCO CAMINHÃO TOCO
17-20 ANO 2003
(47) 9 8426-6079.

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco. R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO FIAT UNO WAY 2013
Com trava elétrica, alarme,
4 pneus novos. R$ 14.800,00.
(47) 9 8825-9146.

VENDO MOTO SCOOTERSI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil.
(47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil.
Aceita caminhonete Strada
ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

VENDO MERCEDES 710 ANO 98
Valor a combinar. 
(47) 9 9996-6388.
Falar com Julio.

CELTA 2012
Estado de novo.
De R$17.500 por R$ 15.900.
(47) 9 9975-1799

COMPRO RAV4 4X4 2.0
2014 ou 2015, baixa quilometragem, 
em ótimo estado de conservação
Whatsapp (47) 9 9978-5426

F1000 MWM TURBO DIESEL
Ano 84, muito conservada,
ótima de mecânica,
carroceria de madeira.
R$ 28 mil, aceita propostas.
(47) 9 9172-5254

UNO MILLE WAY ANO 2011
Básico com 83 mil km.
Valor R$ 16 miL.
(47) 9 8402-2062

VECTRA MILENIUM 2001
Completo, impecável,
pintura 100% original sem retoques.
R$ 18 mil, para trocas ou
R$ 15,9 mil à vista.
(47) 9 8402-2062

FIAT STRADA FIRE
FLEX ANO 2007
Cabine estendida para 2 pessoas, cor 
prata, 4 pneus novos, roda liga leve, 
bateria nova.
Valor de tabela Fipe.
(47) 9 9943-8546

CLASSIFICADOS

COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE ASSOCIADOS DO 
VALE DO CANOINHAS – SICOOB CREDICANOINHAS/SC

 
CNPJ Nº 78.834.975/0001-02  -  NIRE Nº 42400011292

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente da Cooperativa de Crédito de Livre Admissão de Associados do 
Vale do Canoinhas – SICOOB CREDICANOINHAS/SC, no uso das atribuições 
que lhe confere o Estatuto Social, convoca os delegados, que nesta data são 
em número de 79 em condições de votar, para reunirem-se em ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se no Auditório da Sede, situado à Rua 
Álvaro Soares Machado, 456, Bairro Tricolin, no município de Canoinhas/SC, 
no dia 2 de outubro de 2019, às 7 horas, com presença de 2/3 (dois terços) dos 
delegados, em primeira convocação; às 8 horas, com presença de metade mais 
um dos delegados, em segunda convocação; ou às 9 horas, com presença de 
no mínimo 10 (dez) delegados, em terceira convocação, para deliberar sobre 

os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA

1) Reforma e consolidação do estatuto social da cooperativa, envolvendo os 
seguintes artigos:

a) artigo 1º, alínea “c” – ampliação da área de ação, em atenção aos BC 
Correios nº119070063, nº 119070064 e nº 119070065, de 22-8-19;
b) artigo 59 – alteração na redação.

2) Outros assuntos de interesse do quadro social.

Canoinhas, SC, 16 de setembro de 2019.

Francisco Greselle
Presidente

PODER JUDICIÁRIO DE SANTA CATARINA
Comarca - Canoinhas / 2° Vara Civel
Rua Duque de Caxias, 80. Centro - CEP 89460-102, Fone: (47) 3621-5617, Canoinhas-SC
E-mail: canoinhas civel2@tjsc.jus.br

EDITAL DE USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS COM PRAZO DE 30 DIAS

Ação: Usucapião/PROC
Autor Carlos Antônio Olegário /
Réu: Maria Ivete dos Santos e outros /
Juiza de Direito: Dominique Gurtinski Borba Fernandes
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz
Processo n. 0001804-61.2013.8.24.0015

Citando(a)(s): RÉUS INCERTOS E EVENTUAIS TERCEIROS INTERESSADOS. Descrição 
do(s) Bem(ns) Um terreno urbano com área de 600 m2, situado no km 03. Très Barras/SC 
com as seguintes confrontacões: ao norte, na extensão de 40m com a Rua Carlo Muller, ao 
sul na extensão de 40m com terras do espólio de Lauro Novack: ao Leste na extensão de 
15m com terras de Sergio Prestes e a oeste na extensão de 15m com a Rua Ernesto Bishop. 
Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias Pelo presente, als) pessoa(s) acima identificada(s), 
atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) 
for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados, FICA(M) CIENTE(S) de que neste 
Juizo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e CITADA(S) para responder a 
ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte 
ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTENCIA: Se o réu não contestar a ação, será 
considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 
344 do CPC). Será nomeado curador especial no caso de revelia (art. 257. IV do CPC). 
E para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente 
edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de O 
dias, na forma da lei.

Canoinhas (SC), 09 de setembro de 2019

Fernanda de Carvalho Tonial
TJA M31951

TORNA PÚBLICA A ABERTURA DE PROCESSO SELETIVO PARA 
CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAIS PARA ATUAR

EM TRÊS BARRAS/SC:
  

Técnico de Formação Profissional I –  Código nº 1410/19
Auxiliar de Serviços Gerais –  Código nº 1411/19

Para mais informações, acesse o endereço eletrônico: http://www.
sestsenat.org.br  (opção: “Vagas”), durante o período de inscrições,  

que será de:
26/09 a 03/10/2019.

O processo seletivo terá as seguintes etapas: avaliação de conhe-
cimentos específicos, avaliação documental e entrevista.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Os membros efetivos do Conselho de Administração da Cooperativa de Produtores 
de Mate Canoinhas, usando das atribuições que lhes confere o parágrafo 2º do art. 
32 do Estatuto Social resolvem convocar a Assembleia Geral Extraordinária dos 
associados a realizar-se na sede social localizada na rua Paula Pereira, nº 698, 
Canoinhas, SC, no dia 29.11.2019 às 17,00 horas em primeira convocação, a fim 
de deliberar das matérias constantes da seguinte

ORDEM DO DIA

1. Deliberar, decidir e realizar a eleição do novo presidente da entidade em 
virtude da vacância do cargo em decorrência do falecimento do Sr. José 
João Klempous;

2. Deliberar, decidir e realizar a eleição dos demais cargos do Conselho de 
Administração da entidade;

3. Deliberar, discutir e fixar o valor do pro-labore mensal do Presidente que 
será escolhido na eleição;

4. Deliberar e discutir demais assuntos de interesse da entidade e dos sócios.

Não havendo número legal de 2/3 dos associados presentes na primeira convo-
cação para a instalação da assembleia geral extraordinária fica desde já feita a 
convocação para às 18,00 horas do dia supra mencionado.
Se não houver número legal de 50% mais um dos associados presentes em se-
gunda convocação fica desde já feita a terceira e última convocação para às 19,00 
horas do dia acima mencionado com a presença de no mínimo 10 associados.
E para que chegue ao conhecimento de todos os associados o presente edital será 
publicado na imprensa local e fixado na sede da Cooperativa, bem como remetido 
aos associados na medida do possível.

Canoinhas, 13 de setembro de 2019.

Conselho de Administração da Cooperativa de Produtores de Mate Canoinhas

EDITAIS Publicação de editais somente
até as 18 horas de quarta-feira.
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TERRENOS APARTAMENTO

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na garagem.
(47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, sacada e ga-
ragem. R$ 250 mil. (47) 9 9680-2520

VENDO APARTAMENTO
EM BALNEARIO CAMBORIU
Ótima localização, ao lado de farmácias 
mercados etc no centro. Apartamento 
com dois quartos e demais dependen-
cias, no segundo andar, ótimo prédio 
com elevador e garagem. Ar condicio-
nado bem amplo arejado.
R$ 490 mil.
Whatsapp: (47) 9 9975-1799

CASA DE ALVENARIA
130m², terreno com 600m² na Rua 
Basílio Humenhuk, nº 1596.
R$ 170 mil. Aceita carro no negócio no 
valor de até R$ 25 mil.
(47) 99764-8447 ou
(47) 99603-0832.

VENDE-SE CASA DE ALVENARIA
85m² no Bairro Boa Vista,
em frente a Escola.
(47) 3622-5157.

VENDO OU ALUGO CASA
DE ALVENARIA
Bairro Industrial I.
Aceito carro no negócio.
(47) 98877-7085.

VENDE-SE CASA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial na 
frente e moradia atrás. Rua Bento de 
Lima, 190. R$ 180 mil.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525

VENDE-SE CASA
Com 132,6m², sendo 2 quartos, 1 suite, 
2 banheiros, sala, cozinha, lavanderia, 
churrasqueiro, garagem, terreno 
possui 535m². Rua Waldomiro Olsen, 
nº 1410,
bairro Campo da Água Verde, 
Canoinhas/SC. R$ 250.000,00.
Tratar com Ilario

CASAS - VENDA

VENDE-SE TERRENO EM
MAJOR VIEIRA - COLÔNIA SANTO
ANTÔNIO (COCHOS)
Terreno rural medindo 17.424 m², 
próximo ao Salão de Molas.
(47) 3622-4805 ou (47) 9 9754-2247.

VENDO TERRENO EM ITAPOA
300 m². (47) 9 8824-5298.

VENDO TERRENO NA BR 280
8.460 m². (47) 3622-5157.

VENDE-SE UM TERRENO MEDINDO 
15X28M² NO FINAL DA RUA NAZIR 
CORDEIRO
R$ 70 mil. Aceita uma caminhonete S10 
no valor de R$ 50 mil.
(47) 9 8414-7260.
Falar com Daniel Weber.

VENDO TERRENO EM RIO BONITO
BELA VISTA DO TOLDO
4,3 alqueires,  documentado no regis-
tro de imóveis (pode ser usado para 
reserva legal), com rede de energia. 
Próprio para reflorestamento ou plan-
tio de fumo.  Aceito lote em canoinhas, 
ou carro como parte de pagamento.
(41) 99926-6727 - Whatsapp ou
(47) 99607-8970. Tratar com João.

VENDE-SE UM TERRENO
PERTO DA CIDADE
De 20 à 25 alqueires de terra de plantio 
e parte com erva-mate.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

CLASSIFICADOSEnvie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com. LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880
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FONTE DIVINA

F
onte Divina não é queimadas 
e mais queimadas, fontes de 
água secando, devastação da 
natureza, como por exemplo 

a exterminação dos sapos devido ao ve-
neno “Mata Mato”, mas bem entendido 
“Mata Sapo” também. A falta dos sapos é 
o que a criação dos mosquitos da Dengue 
e outros mais. Onde estão os sapos para 
comer as larvas o insetos? Gente quanta 
falta de consideração com a natureza, 
vamos em busca dos sapos, eles parecem 
feios, mas são os defensores de muitas 
febres que andam por aí.

Vamos lembrar e pedir que voltem 
através de nossas orações. Bendigo ao 
Senhor pelo ar que respiro. Seria muito 
bom para os fabricantes de certos vene-
nos, e de pessoas que usam despercebi-
damente, que futuramente possa dizer, 
bendigo ao senhor pelo ar que respiro. 
Podemos dizer que Fonte Divina é o sau-
dável hábito de respirar profundamente. 
Cada vez que você enche os seus pulmões 
do ar puro da natureza, estará se renovan-
do no manancial de vida e alimentando 
de saúde o seu organismo. O ar que você 
respira é partícula de Deus em forma de 
natureza. Cada ato respiratório seu é uma 

espécie de comunhão entre a criatura e o 
seu criador.Respire fundo muitas vezes, 
mas não se esqueça de agradecer ao Pai 
por lhe oferecer o ar que revitaliza e da 
saúde ao seu corpo.

Concluindo: Diante de tudo isso pre-
cisamos de muitas orações. Programar 
e defender o tempo dedicado à oração, 
porque nos põe em contato com Deus. 
Unidos à Fonte da Divina Alegria, teremos 
condições de viver mais alegres.

Trovinha:
“Se liberte dos mosquitos
Praticando um grande ato,
Preservando a natureza
Não matando o sapo.”

Paz e bem.■

MODO DE PREPARO:

1. Amasse todos os ingredientes, colocando a farinha de 
trigo por último, aos poucos, até o ponto de enrolar.

2. Deixe descansar um pouquinho.
3. Enrole, frite em óleo com fogo baixo até fi car more-

ninha.
4. Depois, passe no açúcar refi nado com um pouquinho 

de canela em pó.
5. Guarde em lata de alumínio.

ROSQUINHA FRITA

RECEITA

1. 4 xícaras farinha de trigo ou até o ponto
2. 1 xícara de açúcar refi nado
3. 1/2 xícara de óleo
4. 1/2 xícara de leite
5. 2 ovos
6. 1 colher (sopa) de fermento em pó
7. 1 pitada de sal

INGREDIENTES:

MINUTOS DE REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

S
empre é bom rever alguns 
apontamentos, quando se 
trata de falar e escrever cor-
retamente, ações tão raras 

atualmente. Observe e procure entender:

1. A POÇA (Ó) D’ÁGUA ou  A POÇA (Ô) 
D’ÁGUA?
A pronúncia normal é A POÇA (Ô) 
D’ÁGUA, fechada. É como POÇO, pa-
lavra da qual deriva. Com efeito, poço 
e poça são cavidades de água: uma, 
grande, funda; outra, pequena, rasa e 
com pouca profundidade.
Nota: Em determinadas regiões, a 
pronúncia continua aberta, especial-
mente usada na linguagem coloquial.

2. ELE NÃO SE ADEQUA ou ELE NÃO 
SE ADAPTA AO AMBIENTE?
Tradicionalmente, procura-se evitar a 
pronúncia de palavrão, quando se uti-
lizam as letras “q” e “u” nesta pessoa 
verbal (ele). Há gramáticos e também 
dicionários que desaconselham a 
conjugação do verbo ADEQUAR nas 
três primeiras pessoas do singular 
e na última pessoa do plural do 
presente do indicativo e do subjun-
tivo: ADEQUO, ADEQUAS, ADEQUA, 
ADEQUAM; ADEQUE, ADEQUES, 
ADEQUE, ADEQUEM. Em vez de usar 
essas pessoas verbais, a sugestão 
é que sejam escritas expressões 
correspondentes. Por exemplo: eu 
estou me adequando, eu vou me 

adequar, eu me adapto e outras. Mas 
há outras fontes que admitem tal 
uso. Com efeito, vive-se em época 
de descontração, anticonvencional 
e com liberdade de expressão, onde 
esse excesso de pudor não encontra 
mais respaldo. Além disso, o termo 
EU faz parte de diversas palavras 
da atualidade, as quais não causam 
nenhum espanto aos ouvintes ou 
leitores e são utilizados sem o me-
nor constrangimento por todos os 
meios de comunicação de massa em 
qualquer horário: CUECA, ACUAR, 
RECUAR... E mais: esse vocábulo só é 
palavrão no Brasil, pois em Portugal 
e outros países de língua portuguesa, 
signifi ca apenas NÁDEGAS. 

3. CATÉTER  ou CATETER (TÉR)?
O  instrumento tubular que é introdu-
zido no corpo do paciente chama-se 
CATETER (TÉR). Trata-se de uma 
palavra cuja sílaba forte é a última. 
Na mesma linha de pronúncia, estão 
os vocábulos ESMOLER (doador de 
esmolas) e, pelo menos no Brasil, 
URETER (TÉR), canal que conduz a 
urina do rim à bexiga.

Pensamento: “Atenção à realidade: 
justiça que tarda é injustiça”. (Rui Bar-
bosa)

Até a próxima edição com mais 
novidades. Boa semana!■

COMO É QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

PENAS DE AVES
Encontro na noite a lua

Que ilumina a rua
Vem nas poças da’gua se espelhar

Enfeitiçando a poesia
Que incita o jovem amar.

O encantado luar
Cobre de luz corpos celeste
Que fazem o céu se alegrar

Meteoros ou naves
Transpassam as nuvens

Para nos espiar.

Me perdo em devaneios
Que o Universo quer mostrar

Segredos e medos
Para a alma interpretar
O sonho de um poema

Que navega como penas
De aves ao revoar.

E ao cair nas mãos de estudantes
Poesias como penas gigantes

Soltas no ar
Fazem o jovem se inspirar

E entre risos e abraços
As penas facilitam os loços

Aos que querem se declarar.

POETA
ARCAFES.

POESIA
POETA ARCAFES

Paz e bem.■
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HORÓSCOPO
ÁRIES
Nesta semana é preciso per-
ceber os ressentimentos e 

as mágoas que você vem car-
regando em silêncio. Será necessário 
fi nalizar esses processos emocionais; 
para isso, você precisará expressar o 
que sente com pessoas de sua convi-
vência. O céu também ativa fi nalizações 
signifi cativas em seu trabalho e com 
colegas de trabalho.

TOURO
As mudanças pelas quais 
você vem passando são 

rápidas e profundas. Esta 
semana pede de você finalizações 
importantes no campo material. Além 
disso, você vai sentir a necessidade de 
tomar decisões na esfera profi ssional, 
então será necessário ser fl exível e 
entender o momento vem exigindo 
de você desconstrução e inovações.

GÊMEOS
Você deve priorizar as tare-
fas e avaliar o quanto vem 

interagindo com as suas ne-
cessidades pessoais. Se tiver fi lhos, 
será preciso refl etir sobre os desafi os 
com eles, para que amadureça as 
suas posturas como pai/mãe. Outro 
aspecto importante é lidar com os 
afetos, seja com amigos ou no campo 
amoroso.

CÂNCER
É momento de esvaziar-se de 
ideias limitantes e de crenças 

que o impedem de agir de uma 
forma satisfatória. As exigências 
maiores vêm da convivência familiar 
ou da resolução de questões práticas 
do lar. Tenha atenção com a vulne-
rabilidade nas relações, portanto 
busque analisar as possibilidades e 
ampliar o seu campo de visão.

LEÃO
Encerramentos com amigos 
e projetos nos quais esteja 

envolvido, principalmente os 
que afetam os rendimentos materiais. 
Analise o que não funciona mais, para 
que seja possível prosseguir em outra 
frequência. Atenção com o desperdício 
fi nanceiro ou com dependências emo-
cionais, porque nesta semana haverá a 
possibilidade de se libertar.

VIRGEM
A semana traz finalizações 
importantes no campo pro-

fissional. É uma semana em 
que você terá a necessidade de expor 
decisões de uma forma assertiva e 
objetiva. Tome cuidado com atropelos 
e com a impulsividade, mas uma ação 
se faz necessária! É momento de ter 
coragem e tomar decisões com ética e 
comprometimento.

LIBRA
É importante lidar com in-
formações que afetam o seu 

emocional. Você está num pro-
cesso intenso de mudanças em sua for-
ma de pensar e agir, portanto é natural 
intensifi car os medos gerados pela ne-
cessidade de tomar decisões imediatas. 
Busque perceber os bloqueios que o 
impedem de tomar decisões constru-
tivas para a sua rotina.

ESCORPIÃO
A seamana pede fi nalizações 
para os investimentos e mu-

danças que pedem superação 
e autocontrole. A experiência afeta 
as relações com projetos e toca os 
recursos de outras pessoas. É preciso 
dar atenção a distorções de fatos ou 
a situações que vêm carregadas de 
ressentimentos e de expectativas para 
lidar com projetos.

SAGITÁRIO
Encerramentos com parceiros, 
sócios ou no próprio relaciona-

mento. A experiência não signi-
fi ca um corte defi nitivo, mas uma nova 
forma de atuar com algumas pessoas. É 
importante prestar atenção em seu jul-
gamento em relação a pessoas e a fatos. 
Há tendência a errar neste julgamento, 
portanto busque silenciar primeiro e 
elaborar as mudanças internamente. 

CAPRICÓRNIO
Finalizações para o trabalho 
ou mudanças em sua rotina. 

Necessidade de tomar deci-
sões fi rmes para dar direção aos 

seus projetos. É importante analisar o 
que já não serve mais neste ciclo, para 
que as suas escolhas sejam assertivas. 
Não crie resistências a mudanças, prin-
cipalmente a transformações que geram 
novas formas de pensar.

AQUÁRIO
Você deve examinar com 
atenção o modo como vem 

elaborando o conceito de felici-
dade e as expectativas envolvidas. Há 
decisões importantes direcionadas a 
fi lhos ou ao namoro. Uma conversa o 
leva a refl etir sobre os sentimentos 
carregados em silêncio. Os medos e 
os bloqueios devem ser encarados 
com responsabilidade e realidade.

PEIXES
encerramento de situações 
em família ou tratamento de 

assuntos relacionados ao imóvel. 
É importante avaliar as expectativas en-
volvidas ou os sentimentos de culpa e as 
mágoas que recaem sobre você. O rela-
cionamento vem exigindo de você novas 
posturas e condutas. Busque entender 
o cenário com maturidade e assuma as 
responsabilidades direcionadas a você.

VARIEDADES
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

DE 23 A 28 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 23/09 : Capítulo 115
Lígia e Rita tentam chegar a um acordo para que a menina possa 
conviver com Nina. Meg exige que Osório não conte a Regina e 
Max sobre Guga e Serginho. Milena desabafa com Daniel sobre 
a situação de César e Karina. Rita desabafa com Serginho seu 
incômodo com o pedido de Lígia para que não chame  a filha de 
Ana. Filipe sente orgulho das atitudes de Lígia. Raíssa incentiva 
Camelo a não desistir do rap. Nanda pede que Raíssa ensaie com 
ela, a fim de convidar João Estrela para assistir. Karina insiste 
para que Milena deixe o Brasil com ela. Camelo anuncia a Tatoo 
e aos amigos que precisará se afastar do rap para estudar. 
João Estrela se insinua para Nanda, que inventa ser namorada 
de Cléber. Rita confessa a Filipe que não sabe se conseguirá 
atender ao pedido de Lígia.

TERÇA - 24/09: Capítulo 116
Filipe tenta convencer Rita a acatar a condição de Lígia. Nanda 
agradece Cléber por ajudá-la a afastar João Estrela. Raíssa 
descobre que ela e Nanda terão que cantar novas músicas em 
suas apresentações. Nanda implora para que Cléber componha 
uma nova música para ela, contrariando Anjinha. Lígia e Joaquim 
temem a aproximação de Rita e Nina. Tatoo diz a Raíssa que 
ela é a única pessoa que pode fazer Camelo voltar a compor. 
Jaqueline sente ciúme de Thiago com Sophia. Anjinha se sente 
rejeitada por Cléber. Lígia faz o parto de Cibele. João Estrela 
seduz Nanda e insinua que pode ajudar a menina na final do 
concurso.

QUARTA - 25/09 : Capítulo 117
Nanda não consegue se entender com João Estrela. Anjinha 
apoia Cléber. Montenegro repreende Estrela e cobra as no-
vas músicas de Nanda e Raíssa. Guga conta sua história com 
Serginho para Meg, que se emociona. Beto alerta Guga e Meg 
sobre as intenções de Osório. Cláudio instrui Rita sobre seus 
encontros com Nina. Marquinhos comenta com Anjinha que 
Nanda inventou um namoro com Cléber. Osório revela a Regina 
o que descobriu sobre Guga. Anjinha confronta Nanda. Regina se 
esquiva de conversar com Guga. Lígia sofre com o encontro de 
Rita e Nina, e Filipe a conforta. Montenegro se preocupa com a 
escolha da música de Raíssa. Madureira pensa em marcar a data 
de seu casamento, e Carla e Marco se sentem mal. Incentivada 
por Guga, Regina conta a Max sobre sua conversa com Osório. 

QUINTA - 26/09 : Capítulo 118
Max e Regina acreditam que Osório mentiu sobre Guga. Raíssa 
tenta se aproximar de Nanda, que hostiliza a concorrente. Guga 
conta a Beto sobre a reação de Max e Regina. Começa a final do 
concurso ‘Vai no Gás’, e todos se reúnem para torcer por Raíssa. 
Serginho aconselha Guga a revelar seu segredo de uma vez 
para a família. Marquinhos, Solange e Ramila vibram por Nan-
da. Ivete pressiona Nanda, e Carla a repreende. Karina insiste 
pela resposta de Milena sobre a viagem das duas. Nanda tenta 
prejudicar Raíssa, e se envergonha com a chamada de Carla. 
Raíssa canta uma música inédita de Camelo, que se emociona 
ao lado de Tatoo. Raíssa vence o concurso e descobre que se 
apresentará no Rock In Rio.

SEXTA - 27/09 : Capítulo 119
Raíssa e todos comemoram sua vitória, e Nanda se entristece. 
Ivete repreende Nanda, e Carla defende a menina. Filipe se de-
clara para Rita e diz que deseja contar sobre seu amor para a 
família. Nanda tem uma crise, e Raíssa ajuda a amiga. Neide afir-
ma a Marco que não desistirá dele. Lígia e Joaquim comentam 
sobre a paixão de Filipe por Rita. Raíssa é aclamada na volta ao 
colégio, e Nanda se incomoda. Milena se aconselha com o amigo 
Pedro. Raíssa diz a Anjinha que Nanda está precisando de ajuda. 
Vânia é assaltada. Jaqueline se assusta com o comportamento 
de Thiago. Neide alerta Madureira para a possibilidade de os 
dois perderem Marco e Carla. Milena anuncia a Karina que ficará 
com César. Filipe e Rita vivem sua paixão.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 23/09 : Capítulo 49
Eric não aceita as desculpas de Alberto e afirma que irá lhe tirar tudo o 
que ama. Diogo fica surpreso ao saber por Alberto que Eric assumirá 
as dívidas da Prado Monteiro. Paloma se surpreende quando Gabriela 
avisa que está namorando Vicente. Eric demite Diogo. Diogo teme que 
Eric conte a Nana que o estava ajudando a sabotar a editora. Jeniffer 
conta a Luan que conseguiu o emprego na loja Chic. Marcos alerta 
Paloma de que Eric está usando a costureira para se vingar de Alberto. 
Alberto conta a Marcos que demitiu Paloma por conta da chantagem 
que Diogo e Nana fizeram com ele.

TERÇA - 24/09. : Capítulo 50
Alberto explica a Marcos que, caso não demitisse Paloma, ela poderia 
ser presa. Paloma aceita a proposta de emprego de Eric. Sofia mostra 
a Alberto a foto de Eric com a família de Paloma, enviada por Peter. 
Alberto encontra o original do livro escrito por Eric. Marcos obriga 
Diogo a enviar o vídeo dos bandidos para ele. Alberto conta a Sofia que 
não leu o livro de Eric, e assume ter vergonha do que fez. Ramon diz a 
Paloma que Alberto e Eric querem usá-la. Marcos flagra Felipe e Evelyn 
se beijando na editora. Nana se assusta ao acordar na casa de Mário, 
sem saber se dormiu com o editor.

QUARTA - 25/09 : Capítulo 51
Mário conta a Nana que ela passou mal e garante que nada aconteceu 
entre eles. Paloma não dá atenção para Marcos. Alice pensa em falar 
com Waguinho e pede ajuda a Francisca para encontrá-lo. Alice liga 
para Marcos e diz que Waguinho pode testemunhar a favor de Paloma. 
Eric nega ter contratado Paloma para se vingar de Alberto, quando a 
costureira o questiona. Paloma desiste de trabalhar para Eric. Nana 
confidencia a Gisele que dormiu com Mário. Paloma resolve se dedicar 
à costura e realizar seu sonho de ser estilista. Nana inventa para Diogo 
que dormiu na casa de Gisele. Diogo pressiona Gisele para saber a 
verdade sobre Nana.

QUINTA - 26/09 : Capítulo 52
Gisele afirma a Diogo que não sabe onde Nana passou a noite. Paloma 
diz a Ramon que irá criar uma coleção e promover um desfile com a 
vizinhança. Sofia descobre por meio de Peter que Paloma não trabalha 
mais para Eric e dá a notícia a Alberto. Marcos e Mário constatam que 
a ideia de Alberto e Paloma atraiu o púbico para o estande da Prado 
Monteiro na Bienal. Paloma recebe um livro sem remetente, e deduz 
que foi presente de Alberto. Waguinho diz a Marcos e a Alice que 
Stefany pode convencer Sinistro a depor em favor de Paloma. Stefany 
aceita ajudar Marcos em troca de dinheiro. Diogo e Gisele estão juntos 
na editora quando percebem que alguém se aproxima. Marcos chega 
à Prado Monteiro.

SEXTA - 27/09 : Capítulo 53
Diogo se esconde de Marcos para não ser visto com Gisele. Alice aceita a 
presença de Waguinho no slam de poesias. Lulu não gosta da intimidade 
com que Bezinha se refere a Antônio. Jeniffer fica preocupada ao ver 
Vicente com Gabriela. Diogo se irrita ao ver Eric conversando com Nana. 
Diogo comunica a Pessanha sobre a investigação de Marcos. Stefany 
avisa a Marcos e Waguinho que Sinistro e Galo Cego foram assassina-
dos. Eric anuncia a Diogo e Gisele que contará a Nana tudo o que sabe 
sobre o casal. Diogo persegue Eric e acaba provocando um acidente.

SÁBADO - 28/09 : Capítulo 54
Diogo foge do local do acidente e não percebe que deixa sua carteira 
cair. Bezinha avisa a Alberto que Eric morreu. Diogo tenta convencer 
Gisele de que a morte de Eric foi um acidente. Marcos estranha a reação 
de Diogo ao perceber que perdeu a carteira. Jeniffer ameaça Vicente de 
contar para a mãe do rapaz que ele está namorando Gabriela. Marcos 
comenta com Nana que Alberto está deprimido. Diogo é flagrado por 
um policial no momento em que encontra sua carteira, mas disfarça 
dizendo que era advogado de Eric. Evelyn se cansa da situação com 
Felipe. Alice concorda em abrir o desfile da coleção de Paloma. Thaíssa 
e Jeff mostram a Marcos a confissão de Sinistro, assumindo que mentiu 
ao acusar Paloma.

SEGUNDA - 23/09 : Capítulo 109
Vivi afirma a Camilo que não tem sentimentos por ele e se recusa 
a dormir com o marido. Antero se lembra do documento que 
anula a transferência da fábrica para o nome de Jô, mas garante a 
Maria da Paz que não fez uma cópia. Por ordem de Camilo, Berta 
tranca Vivi em seu quarto. Otávio deixa a casa de Beatriz. Zé 
Hélio convida Beatriz para a luta de Rock. Maria da Paz percebe 
a mudança de Régis. Chiclete comenta com Leandro que decidiu 
voltar para Rio Vermelho. Camilo ameaça Vivi e ela mente para 
Kim, que alerta Beatriz para a situação de Vivi. Fabiana e Agno 
conhecem Joana. Coruja sabota uma bebida de Rock para que 
ele perca a luta. Agno afirma que Rock foi dopado. Beatriz pede 
ajuda a Chiclete. Jô perde mais dinheiro. Fabiana chantageia Jô, 
que ameaça a rival. 

TERÇA - 24/09 : Capítulo 110
Fabiana chantageia Jô após briga. Téo desconfia ao ver Fabiana 
deixando o prédio de Jô. Chiclete desiste de sair da cidade e 
garante a Beatriz que descobrirá o que está acontecendo com 
Vivi. Jô planeja tirar a vida de Fabiana. Eusébio culpa Chico por 
Rock ter sido dopado. Camilo obriga Vivi a ir com Berta para 
seus ensaios fotográficos. Rock exige que Paixão marque uma 
revanche da luta. Cornélia expulsa Chico da mansão. Kim estra-
nha o comportamento de Vivi. Rael consegue uma arma para Jô. 
Fabiana se incomoda com a nova confeitaria da Maria da Paz. Téo 
comenta com Rock e Agno sua desconfiança sobre Fabiana e Jô. 
Maria da Paz inaugura sua confeitaria. Agno pensa em afastar 
Joana de Rock. Jô ameaça disparar contra Fabiana, que empurra 
a moça contra a janela.

QUARTA - 25/09 : Capítulo 111
Fabiana finge que a queda de Jô foi um acidente e chama por 
socorro. Amadeu e Régis se enfrentam na confeitaria. Maria da 
Paz, Amadeu e Téo visitam Jô no hospital. Camilo faz um acordo 
com Fabiana e promete encerrar as investigações sobre o aci-
dente de Jô. Téo afirma a Fabiana que descobrirá o mistério que 
existe entre ela e Jô. Zé Hélio se declara para Beatriz e a beija. 
Téo revela a Amadeu sobre a visita de Fabiana ao apartamento 
de Jô. Fabiana chega ao hospital e diz que deseja falar com Jô 
assim que a moça despertar. Camilo se revolta por não conseguir 
dormir com Vivi. Jô acorda e humilha Maria da Paz. Fabiana exige 
que Jô lhe transfira todo o seu dinheiro.

QUINTA - 26/09 : Capítulo 112
Ameaçada por Fabiana, Jô transfere todo o seu dinheiro à moça. 
Régis visita Jô. A diretora da clínica de repouso exige a Joana que 
pague a mensalidade de sua avó Matilde. A nova confeitaria de 
Maria da Paz é um sucesso. Fabiana retira plano de saúde dos 
funcionários e todos se revoltam. Kim aconselha Vivi. Jô tem alta 
do hospital e Téo e Amadeu estranham seu comportamento. Rock 
confirma a Agno que está gostando de Joana. Abel confessa a 
Márcio que ama Britney. Rock incentiva Leandro a se aproximar 
de Agno. Camilo busca Vivi no estúdio e Chiclete os observa. 
Téo deduz que Fabiana está chantageando Jô e alerta Amadeu. 
Otávio se irrita ao encontrar Zé Hélio em sua casa. Téo sugere 
que Rock reate o namoro com Fabiana para descobrirem o que 
ela tem contra Josiane.

SEXTA - 27/09 : Capítulo 113
Rock se recusa a se envolver com Fabiana novamente e Amadeu 
diz que tentará desvendar o mistério direto com Jô. Otávio e Linda 
acreditam que Zé Hélio está com Beatriz por interesse. Jô se irrita 
com os questionamentos de Amadeu. Joana desabafa com Maria 
da Paz sobre seus problemas financeiros. Linda faz um acordo 
com Otávio para afastar Beatriz de Zé Hélio. Márcio desconfia 
de Kim com Paixão. Tonho surpreende Lyris. Camilo se revolta 
ao ver as fotos de Vivi e sabota as roupas da esposa. Britney 
fica doente e Abel se preocupa. Nina procura Camilo. Antero diz 
a Evelina que sente falta de dançar. Evelina pede que Marlene a 
ensine a dançar. Chiclete garante a Beatriz que descobrirá o que 
se passa com Vivi. Jô declara a Kim que deseja ganhar dinheiro 
com seu perfil nas redes sociais.

SÁBADO - 28/09 : Capítulo 114
Kim afirma a Jô que ela não tem talento para ser digital influencer. 
Chiclete pede que Beatriz promova um encontro seu com Vivi. Jô 
ameaça Kim. Camilo pede ajuda a Maria da Paz para reabrir as 
investigações sobre a morte de Jardel. Abel visita Britney, mas 
os dois acabam discutindo. Kim diz a Márcio e Sílvia que se assus-
tou com a reação de Jô. Rock aceita se reaproximar de Fabiana 
e ajudar Amadeu e Téo. Ellen confessa a Camilo que acredita 
que Régis tenha assassinado Jardel. Téo revela a Jô o plano que 
armou com Rock e Maria da Paz para que a namorada perdesse 
seu dinheiro. Camilo procura Régis. Jô confronta Maria da Paz.

VARIEDADES

OS ÚLTIMOS CAPÍTULOS DE
ÓRFÃOS DA TERRA
NÃO SERÃO DIVULGADOS!
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A legria, disposição 
e curiosidade mar-
caram a visita de 32 
curitibanas à empresa 

Mili, em Três Barras, na quarta-feira, 
18. Neste tour pela maior indústria 
de papel Tissue da América Latina, 
as visitantes permaneceram atentas 
à todas as informações e não leva-
ram dúvidas para casa, na certeza 
de que todo e qualquer dado seria 
importante para o seu crescimento 
profissional e de sua empresa. 

Um case de sucesso que agregou 
know-how às mulheres de diversos 
setores, associadas ao Conselho da 
Mulher Empreendedora (CME) da 
capital Paranaense, que passaram o 
dia conhecendo a unidade fabril de 
Santa Catarina, aonde o destaque é 
a produção de papel aliada a pro-
cessos de preservação ambiental, 
onde se concentram a produção de 
Papéis Higiênicos folha dupla e folha 
simples além de toalhas, guardana-
pos de papel, lenços umedecidos e 
hastes flexíveis.

Para a vice-presidente e coor-
denadora do CME da Associação 
Comercial do Paraná, Maria Cristina 
Fernandes Medeiros Coutinho, a 
visita contribuiu, mesmo que in-
diretamente, para fortalecimento 
da marca de cada empresária, uma 
vez que conhecendo o processo de 
produção, o controle de qualidade 
e a responsabilidade da gestão 
administrativa, compreende-se os 
motivos pelos quais a Mili possui 
reconhecimento no mercado na-
cional. 

“A organização e a potência da 
empresa é impressionante. A ale-
gria dos colaboradores, o prazer em 
estar trabalhando aqui me chamou 
atenção. Você sente um astral bom. 
É isso que a maioria destas mulhe-
res vai levar consigo: o que que eu 
preciso fazer na minha empresa, 
para que meus funcionários estejam 
assim? As vezes não precisa de um 
maquinário de milhões de reais, 
muitas vezes é apenas uma questão 
de atitude”, comenta. 

Saber como é o processo de 
produção do produto que se vê na 
prateleira do supermercado ou da 
farmácia impressionou dona Tere-
zinha Wollmann, vice-coordenadora 
do CME, e despertou para o uso 
consciente do lixo urbano. “Se você 
vê no supermercado um papel 

FOTOS: BRUNA  WERLE

EMPREENDEDORAS DE CURITIBA VISITAM FÁBRICA DA MILI 
Encantadas com a potência da unidade fabril de Três Barras, associadas do CME levam para casa mais que registros fotográficos

Empresárias do Conselho da Mulher Empresária (CME) de Curitiba

O presidente da Mili, Valdemar Lissoni
acompanhou as mulheres durante a visita

higiênico, um lenço de papel, guar-
danapo, você não faz ideia do porte 
que existe para a fabricação. Para a 
gente, trouxe um conceito diferente 
do produto, sabendo do potencial 
que é a fábrica. Com tudo isso, você 
valoriza o processo de produção, 
quem está por trás dele (colabora-
dores e gestores), e passa a dar mais 
valor a mercadoria”, ressalta.

De nada adianta inovação e 
tecnologia, e um produto final de 
alta qualidade, se não é investido 
nos pequenos detalhes também. A 
diretora de coach de relacionamen-
tos, Scheila Chamecki Rigler, confir-
ma que todos os detalhes fazem a 
diferença, como flores em todos os 
ambientes, limpeza e a conservação. 
“Eu realmente estou encantada com 
o que eu vi aqui”, vislumbra.

Já a consultora e coach Ana Te-
les, atenta à parte humanizada da 
empresa. “É uma fábrica que se pre-
ocupa com os funcionários”, aprecia. 
Com o programa Nosso Quintal, 
a empresa possui horta, pomar e 
jardim cultivados pelos próprios 
colaboradores, que abastece parte 
da refeição diária deles, preparada 
pelos egressos da Apae. 

A psicopedagoga Bernadete 
Farah ficou emocionada em saber 
que além da qualidade de vida que 
a Mili proporciona aos empregados, 
também se preocupa com a inclusão 
de pessoas com deficiência múltipla 
e intelectual. “Saber que as verduras 
são cultivadas pelos acolhidos da 
Apae, me aqueceu o coração. Isso 
é muito importante, é incluir, dar 
dignidade a eles também”, pondera.

A Fisioterapeuta e voluntária do 
Atlético Paranaense, Simone Arruda, 
comenta que a tecnologia de ponta 
aliada à qualificação profissional 
dos funcionários, otimiza e torna 
ainda mais eficaz a mão de obra. É 
o que Simone leva como imagem da 
Mili S/A. “É o que eu tenho passado 
para o meu filho: a evolução da tec-
nologia, das profissões, de todas as 
coisas. Aqui me impressionou muito 
mais porque a gente sempre escuta, 
mas não tem acesso, então isso para 
mim foi muito válido, tanto para 
passar para meu filho, como impul-
so para a gente não parar nunca de 
estar se atualizando”, finaliza. 

O presidente da empresa, Val-
demar Lissoni, que recepcionou 
as empresárias e acompanhou o 
tour, ficou lisonjeado e agradeceu 
a vinda do grupo. “As portas da Mili 
estarão sempre abertas para vocês”, 
afirmou. ■

BRUNA WERLE
Três Barras

Maria Cristina com
Daniel Signori

Visitantes conhecem o processo de
produção desde o início

Terezinha Wollman com a secretária
do CME Roseli Duarte

O tour pela fábrica aconteceu durante
a quarta-feira, 12

Encantadas com a visita, empresárias
posam para muitas fotos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




